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Ficou mais fácil ir e vir da Vila Ceres 
(Jardim Califórnia) ao Centro de Barue-
ri, ou a Alphaville, e vice-versa, em curto 
tempo de viagem. Isso porque a Prefei-
tura de Barueri, por meio da Secretaria 
de Obras, entregou na terça-feira, dia 
9 de janeiro de 2024, o novo trecho de 
ligação da estrada Dr. Cicero Borges de 
Moraes (Estrada dos Altos) com a rua 
Galeão, passando pela rua Leonardo Vi-
toldo Andreassi. O trecho viário mede 
um quilômetro de extensão, tem pista 

com quatorze metros de largura, sendo 
quatro faixas de rolamento e dois metros 
de calçadas de cada lado. Para a implan-
tação da obra, foram construídos muros 
de arrimo (contenção) antes e depois do 
Conjunto Habitacional da Prefeitura, na 
rua Leonardo Vitoldo Andreassi;  e re-
alizado o desmonte de rochas, aterro e 
outros serviços, como iluminação, ins-
talação de guias e sarjetas, execução de 
pavimentação asfáltica, sinalização hori-
zontal e vertical. 
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Israel propõe trégua de 
dois meses em troca de 
libertação de reféns em 
Gaza

Tempestade ‘Isha’ deixa 
milhares de britânicos 
sem energia e afeta 
transportes

Lula assina 
nomeação de 
Lewandowski no 
Ministério da Justiça
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Argentina entra em 
greve geral contra 
Milei, que teme marcha 
‘incontrolável’ e ameaça 
reprimir

Nos próximos dias Santana de Parnaíba inaugura duas 
importantes obras UBS do Ingaí e Colégio Carlos Albert

Abertas as inscrições para o programa 
mais esportes em Itapevi
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Parque Aquático e Piscinas dos CEEAC’s recebem 
crianças das escolas municipais
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Barueri reforma prédio 
e fornece alimentação 
aos alunos da Fatec

O presidente Luiz Inácio Lula da Sil-
va sancionou a Lei Orçamentária Anu-
al (LOA) de 2024, que prevê valores 
totais de aproximadamente R$ 5,5 
trilhões. O texto havia sido aprovado 
pelo Congresso Nacional no fim do 
ano passado. A LOA estima a receita e 
fixa a despesa dos Poderes Executivo, 
Legislativo e Judiciário da União para 
o exercício financeiro do ano. A maior 
parte dos gastos federais continuará 
sendo com o refinanciamento da dívida 
pública, cerca de R$ 1,7 trilhão. Este 
é o primeiro orçamento proposto pela 
gestão Lula em seu terceiro mandato, 
já que o orçamento de 2023 havia sido 
proposto pelo governo anterior. O texto 
da sanção deverá ser publicado na edi-
ção do Diário Oficial da União (DOU). 

Osasco dá desconto para quem paga IPTU em dia

Primeiras doses da 
vacina do SUS contra 
dengue chegam ao Brasil

Veto foi 
confirmado pelo 
líder do governo 
no Congresso 
Nacional

Israel sofre maior perda 
em Gaza e registra 24 
soldados mortos em 24h
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Prefeitura de Caraguatatuba 
implanta nova linha de drenagem 
na Rua Nossa Senhora Aparecida, 
no Perequê-Mirim

Prefeitura de Barueri entrega novo 
trecho viário ligando a Estrada dos 
Altos à rua Galeão na Vila Ceres

Projeto cria programa de renegociação 
de dívida contratada na pandemia

Lula sanciona orçamento e veta R$ 5,6 bilhões 
em emendas parlamentares

Prefeitura de Cotia conclui 
a reforma completa e 
ampliação em mais três 
escolas municipais

No início de fevereiro, alunos de três 
escolas municipais iniciarão as ativi-
dades letivas de 2024 com as unidades 
escolares totalmente reformadas
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TSE realiza esta semana 
audiências sobre regras 
eleitorais

EUA e Reino Unido 
promovem novo ataque 
contra houthis no Iêmen
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Prefeitura de Taubaté 
realiza mais uma etapa 
da obra de expansão do 
shopping popular

 ITAPEVI » Pág. 04

A Prefeitura de Barueri, através da Se-
cretaria de Obras, finalizou recentemen-
te as intervenções programadas na Fatec 
Padre José Danilo de Oliveira, localiza-
da no município
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O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
sancionou a Lei Orçamentária Anual 
(LOA) de 2024, que prevê valores totais 
de aproximadamente R$ 5,5 trilhões. 
O texto havia sido aprovado pelo Con-
gresso Nacional no fim do ano passado. 
A LOA estima a receita e fixa a despe-
sa dos Poderes Executivo, Legislativo 
e Judiciário da União para o exercício 
financeiro do ano. A maior parte dos 
gastos federais continuará sendo com o 
refinanciamento da dívida pública, cerca 
de R$ 1,7 trilhão. Este é o primeiro orça-
mento proposto pela gestão Lula em seu 
terceiro mandato, já que o orçamento de 
2023 havia sido proposto pelo governo 
anterior. O texto da sanção deverá ser 
publicado na edição do Diário Oficial 
da União (DOU). A cerimônia de sanção 
ocorreu no gabinete presidencial e não 

foi aberta ao público. De acordo com o 
senador Randolfe Rodrigues (Rede-AP), 
líder do governo no Congresso Nacional, 
o único veto proposto pelo presidente da 
República é o de R$ 5,6 bilhões sobre o 
orçamento das emendas parlamentares 
de comissão. Na versão aprovada pelos 
parlamentares, esse tipo de emenda pre-
via R$ 16,7 bilhões, mas, com o veto, a 
previsão cai para R$ 11,1 bilhões, um va-
lor ainda superior ao do ano passado (R$ 
7,5 bilhões). Os outros tipos de emendas 
parlamentares, que são as emendas indi-
viduais obrigatórias (R$ 25 bilhões) e as 
emendas de bancadas (R$ 11,3 bilhões), 
não sofreram modificação de valores. 
Ao todo, o relator da proposta, deputado 
Luiz Carlos Motta (PL-SP), acolheu 7,9 
mil emendas parlamentares individuais, 
de bancadas estaduais e de comissões, 

Tramita na Comissão de Transparência, 
Governança, Fiscalização, Controle e 
Defesa do Consumidor (CTFC) projeto 
de lei que cria um programa para renego-
ciar dívidas contratadas por pessoas físi-
cas junto a instituições financeiras duran-
te o período da pandemia de covid-19. A 
matéria é de autoria do senador Marcos 
Rogério (PL-RO) e aguarda designação 
de relator. Conforme o PL 5.842/2023, 
o programa, que terá duração até 30 de 
junho de 2024, contemplará dívidas de 
natureza privada, de pessoas físicas, con-
tratadas junto a instituições financeiras 
no período de 11 de março de 2020 a 5 
de maio de 2023 e que não tenham sido 
quitadas. Já na condição de credores, 
participarão do plano de renegociação 
as instituições financeiras criadas por lei 
própria ou autorizadas a funcionar pelo 
Banco Central e que possuam autoriza-
ção para realizar operações de crédito e 
que concederam crédito, empréstimos 
ou financiamentos para pessoas físicas 
no período pandêmico. O senador res-
salta na justificação do projeto como a 
covid-19 impactou o cenário econômi-
co e financeiro da população brasileira, 
com o fechamento do comércio e, depois 
da reabertura, com a baixa demanda por 
seus serviços. Ele citou como exemplo 
o impacto em restaurantes, bares, cafe-
terias, empresas ligadas ao turismo e ao 
entretenimento, além de diversos tipos 
de profissionais liberais, “que observa-

ram uma queda abrupta na procura por 
seus serviços, impactando nas rendas das 
famílias.  Segundo dados de agosto de 
2023 do Banco Central, as famílias com-
prometem 27,5% de suas rendas com o 
pagamento de dívidas com o Sistema Fi-
nanceiro Nacional. Enquanto estudos da 
Serasa de setembro de 2023 indicam que 
existem cerca de 81,2 milhões de pesso-
as inadimplentes no país. “O objetivo do 
projeto não é substituir a possibilidade 
de que as dívidas sejam renegociadas 
presencialmente, mas disponibilizar um 
canal adicional, facilmente acessível, 
para que as pessoas possam solicitar e 
efetuar renegociações”, diz o senador no 

texto. Funcionamento. As renegociações 
de dívidas, de acordo com a matéria, se-
rão realizadas em plataforma digital do 
programa e os procedimentos e demais 
requisitos e condições para participar 
serão estabelecidos em regulamento. As 
instituições financeiras e os devedores 
interessados em participar do programa 
deverão solicitar sua inscrição, ficando 
os bancos responsáveis por disponibili-
zar na plataforma digital do programa as 
informações sobre todas as dívidas elegí-
veis de todos os devedores que fizerem 
a inscrição no programa, devendo ob-
servar os critérios e as condições gerais 
estabelecidos em regulamento. 

O Tribunal Superior Eleitoral (TSE) 
realiza audiências públicas para discu-
tir regras que valerão para as eleições 
municipais de outubro. O prazo para 
fazer sugestões e pedir o uso da pala-
vra. Cada expositor terá cinco minutos 
para se manifestar. As audiências serão 
transmitidas ao vivo pelo canal do TSE 
no YouTube. A expectativa é que cada 
audiência dure duas horas. As audiên-
cias serão conduzidas pela ministra Cár-
men Lúcia, que é relatora no TSE das 
resoluções eleitorais. Após ouvir todas 
as sugestões, ela deverá apresentar re-
latórios em que deve incorporar as con-
tribuições mais relevantes. Em seguida, 
as regras deverão ser votadas e apro-
vadas em plenário.  As 10 minutas de 
resoluções eleitorais para o pleito deste 
ano estão disponíveis no portal do TSE 
desde o início do ano, incluindo temas 
como propaganda eleitoral, pesquisas, 
financiamento, prestação de contas e ilí-
citos eleitorais, entre outros.

Inteligência artificial
Neste ciclo eleitoral, um dos temas mais 
controversos diz respeito ao uso de tec-
nologias de inteligência artificial (IA) 
no âmbito das campanhas. O presidente 
do TSE, Alexandre de Moraes, tem feito 

que somavam R$ 53 bilhões. Com o veto 
nas emendas de comissão, a previsão é 
que o valor global fique em torno de R$ 
47,4 bilhões. O veto de Lula ainda será 
analisado pelo Congresso Nacional, que 
pode manter ou derrubar a decisão. “O 
veto sobre recurso é basicamente esse aí. 
Nós vamos negociar ao máximo para que 
não seja derrubado”, destatou Randolfe 
Rodrigues. Segundo o ministro das Re-
lações Instituticionais, Alexandre Padi-
lha, o motivo do veto foi a necessidade 
de adequação orçamentária à inflação 
menor, que reduz a margem de gasto do 
governo.  “Por conta de uma coisa boa 
que é uma inflação mais baixa, que redu-
ziu preço dos alimentos, reduziu o custo 
de vida para a população, autoriza menos 
recursos para o governo. Então, nós fize-
mos um corte dos recursos, exatamente 
porque a inflação foi mais baixa. 
O corte está em torno de R$ 5,5 bilhões. 
Mas o presidente Lula, a ministra Simo-
ne Tebet [Planejamento e Orçamento], 
toda equipe, no momento da decisão do 
corte, resolveu, primeiro, poupar inte-
gralmente saúde e educação de qualquer 
tipo de corte, poupar os investimentos 
do PAC, poupar os investimentos da 
segurança pública e da população que 
mais precisa”, afirmou em um vídeo 
publicado nas redes sociais. O minis-
tro aproveitou para destacar alguns dos 
principais pontos do orçamento, como o 
crescimento o crescimento dos investi-
mentos em saúde em 18%, o aumento 
de 11% nos recursos para a educação e 
de 30% para ciência e tecnologia.

Veto foi confirmado pelo líder do governo no Congresso Nacional

Edição extra do Diário Oficial da União 
(DOU), publicada, oficializou a nome-
ação de Ricardo Lewandowski para o 
cargo de ministro de Estado da Justiça 
e Segurança Pública. O decreto assi-
nado pelo presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva, no entanto, deixa a nomeação 
válida a partir do dia 1º de fevereiro. 
Lewandowski havia sido anunciado ao 
novo cargo no último dia 11 de janeiro. 
Ele substitui Flávio Dino, que assumirá 
uma vaga de ministro do Supremo Tri-
bunal Federal (STF), também por indi-
cação de Lula, aprovada pelo Senado 
em dezembro do ano passado.

Trajetória
Ex-magistrado de carreira que chegou 
ao topo do Poder Judiciário, Lewan-
dowski deixou o cargo de ministro do 
STF em 11 de abril de 2023, após ter 
antecipado em um mês sua aposenta-
doria. Ele completou 75 anos em 11 de 
maio do ano passado, data em que seria 
aposentado compulsoriamente. Indica-
do à Suprema Corte em 2006 pelo pró-

prio presidente Lula, sua passagem fi-
cou marcada pelo chamado garantismo, 
corrente que tende a dar maior peso aos 
direitos e garantias dos réus em pro-
cessos. Presidiu o STF e o Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ) entre 2014 
e 2016, quando conduziu o processo 
de impeachment da presidente Dilma 
Rousseff. Foi também presidente do 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE) entre 
2010 e 2012. No cargo, esteve à fren-
te da aplicação da Lei da Ficha Limpa, 
que havia sido aprovada em 2010. Com 
a saída do Supremo, Lewandowski vol-
tou a advogar e focar na carreira acadê-
mica. Nascido no Rio de Janeiro, o ex-
-ministro é formado pela Universidade 
de São Paulo (USP), mesma instituição 
pela qual se tornou mestre e doutor e na 
qual leciona desde 1978. Para o lugar 
de Lewandowski, ainda em 2023, Lula 
indicou o advogado Cristiano Zanin. Já 
o novo ministro do STF, Flávio Dino, 
deverá tomar posse na corte no mês que 
vem, a partir da retomada dos trabalhos 
do Poder Judiciário.

Lula sanciona orçamento 
e veta R$ 5,6 bilhões em 
emendas parlamentares

Lula assina nomeação de Lewandowski 
no Ministério da Justiça

TSE realiza esta semana audiências 
sobre regras eleitorais

Projeto cria programa de renegociação 
de dívida contratada na pandemia

a defesa pública de uma regulação sobre 
o assunto.De maneira inédita, o TSE in-
cluiu regras para o uso de IA na resolu-
ção sobre propaganda eleitoral. O obje-
tivo é evitar a circulação de montagens 
de imagens e vozes produzidas por apli-
cações de inteligência artificial para ma-
nipular declarações falsas de candidatos 
e autoridades envolvidas com a organi-
zação do pleito. Uma das previsões, por 
exemplo, é que a responsabilidade pela 
retirada de conteúdos inverídicos oriun-
dos de inteligência artificial será das pla-
taformas. Outros assuntos dizem respeito 
a regras mais rígidas para o registro e di-
vulgação de pesquisas eleitorais e ou dis-
positivos para aumentar a transparência 
na distribuição do Fundo Eleitoral aos 
candidatos pelos partidos. Na resolução 
que trata das auditorias e fiscalização do 
pleito, estão previstos prazos mais lon-
gos para os procedimentos. 
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Os Estados Unidos e o Reino Unido 
realizaram novos ataques contra o gru-
po rebelde Houthi no Iêmen. Em uma 
segunda operação conjunta em pouco 
mais de dez dias, os alvos foram vários 
locais controlados pelo movimento xiita. 
Na noite entre segunda (22) e terça-feira 
(23), a força-tarefa Prosperity Guardian 
bombardeou oito pontos dos houthis, 
que escondiam “sistemas de mísseis e 
lançamento, sistemas de defesa aérea, 
radares e instalações de armazenamento 
de armas”, conforme um comunicado. O 
texto especificou que os ataques visavam 
“enfraquecer o arsenal usado para colo-
car em perigo o comércio global e a vida 
de marinheiros inocentes”. Washington 
e Londres reiteraram a intenção de pre-

venir ataques aos navios ocidentais no 
Mar Vermelho, sem abrir uma nova fren-
te de guerra. Os houthis garantiram que 
os ataques não ficarão impunes, e o Irã 
afirmou que os EUA estão ?cometendo 
um erro estratégico”. Em 12 de janeiro, 
houve outra ação militar de grande alcan-
ce liderada pelos dois países, seguida de 
ataques conduzidos apenas pelos EUA.

Os óbitos no ataque da Faixa de Gaza se somam a outros 3 militares mortos no sul 
do enclave palestino

EUA e Reino Unido promovem novo 
ataque contra houthis no Iêmen

Israel sofre maior perda em Gaza e 
registra 24 soldados mortos em 24h

Duas pessoas morreram em acidentes 
rodoviários e milhares de casas fica-
ram sem energia na Irlanda e no Rei-
no Unido devido à tempestade Isha, 
que também causou perturbações nos 
transportes, anunciaram as autorida-
des. De acordo com a polícia da Escó-

cia, o homem, de 84 anos, morreu na 
tarde de domingo perto de Edimburgo.  
Na Irlanda do Norte, outro motoris-
ta morreu, também no domingo, em 
circunstâncias parecidas, após colidir 
com uma árvore que estava no chão, 
segundo a polícia. Mais de 155.000 

casas e empresas ainda estavam sem 
energia elétrica na Irlanda egundo a 
administradora da rede energética do 
país, a ESB. De manhã, este número 
era de 235.000 casas e empresas afe-
tadas. Segundo a televisão pública 
irlandesa RTE, cerca de 150 voos, o 
equivalente a 25% da movimentação 
do dia, foram cancelados no aeroporto 
de Dublin no, embora o tráfego tenha 
sido retomado esta manhã. Na Irlanda 
do Norte, 24.000 clientes estavam sem 
energia nesta tarde, segundo o gestor 
da rede energética. Pela manhã esse 
número era de 45.000. Algumas árvo-
res em Dark Hedges, uma avenida de 
faias no condado de Antrim, na Irlanda 
do Norte, famosa pela série “Game of 
Thrones”, também foram danificadas, e 
três delas, derrubadas pela tempestade, 
segundo informação do responsável 
pelo local. Na ilha vizinha da Grã-Bre-
tanha, mais de 45.000 clientes continu-
avam sem eletricidade no início desta 
tarde.Na Escócia, as autoridades emi-
tiram um alerta vermelho no domingo 
para ventos fortes e, na manhã desta 
segunda-feira, nenhum trem circulava, 
devido à queda de árvores nos trilhos e 
às inundações.

Tempestade ‘Isha’ deixa milhares de britânicos 
sem energia e afeta transportes

Os trabalhadores argentinos cruzam os 
braços em greve geral, quando preten-
dem encher as ruas de todo o país para 
protestar contra a proposta de ajuste neo-
liberal que o presidente Javier Milei ten-
ta implementar. O governo, por sua vez, 
afia as garras e volta a prometer linha 
dura para reprimir os manifestantes de 
acordo com seu protocolo de segurança, 
assim como havia feito, sem sucesso, no 
protesto anterior, em dezembro, quando 
o trajeto previsto foi cumprido e chegou 
ao seu destino. A CGT (Confederação 
Geral do Trabalho), que convocou a pa-
ralisação, pretende fazer mobilizações 
em todas as praças de todas as capitais 
provinciais, para exigir que os deputados 

não aprovem a chamada Lei Ônibus, pa-
cote de mais de 300 medidas que Milei 
tentou impor a partir de decreto em de-
zembro de 2023. Como foi impedido de 
fazê-lo por decisão da Justiça, ele precisa 
da aprovação do Congresso. É por isso 
que a sede do Legislativo será justamente 
o ponto final da marcha prevista para a 
capital, Buenos Aires. Com o passar dos 
dias e a iminência da greve, começaram 
a surgir na Casa Rosada, sede do gover-
no, planos no sentido de tentar controlar 
a manifestação, ordená-la de alguma for-
ma, evitar que avenidas importantes se-
jam bloqueadas. O sentimento em relação 
a essa intenção foi resumido nas palavras 
de Pablo Moyano, secretário adjunto do 

Sindicato dos Caminhoneiros, membro 
de uma família conhecida no meio sin-
dical argentino. A manifestação vai ser 
“incontrolável tamanha a quantidade de 
trabalhadores mobilizados”, disse o líder 
sindical. Segundo ele, ninguém intimida 
os trabalhadores “com multas nem com 
milicos”. Com uma única frase, ele re-
trucou o protocolo de segurança e tam-
bém a ameaça do governo de descontar 
o dia de todos os funcionários públicos 
que aderirem à greve geral, chegando a 
abrir uma linha telefônica para denúncias 
contra pessoas que “obriguem” algum 
trabalhador a cruzar os braços — em-
bora o direito à greve esteja consagrado 
na Constituição. Moyano ainda ironizou 
os protocolos do governo e perguntou se 
querem que os organizadores levem os 
manifestantes nos braços. “Como vamos 
respeitar o protocolo? Devo levar no colo 
os 40 mil caminhoneiros que vou mobi-
lizar? Ou em fila indiana? É impossível” 
Patricia Bullrich, a candidata derrotada 
na última eleição que virou ministra da 
Segurança, respondeu usando a mes-
ma expressão. “Moyano pode levá-los 
no colo se quiser, mas nós vamos fazer 
cumprir o protocolo o máximo que pu-
dermos. É nossa obrigação dizer à so-
ciedade que está liberada para ver, ao se 
levantar pela manhã, se há um bloqueio 
ou não”, afirmou em entrevista à rádio 
Play, numa referência ao que considera 
um excesso de manifestações que preju-
dicam o tráfego. 

Argentina entra em greve geral contra Milei, que 
teme marcha ‘incontrolável’ e ameaça reprimir

Israel propôs ao Hamas, com a media-
ção do Catar e Egito, uma pausa de dois 
meses nos combates e operações em 
Gaza em troca da libertação de todos 
os reféns, informou nesta segunda-fei-
ra (22) a Axios, citando fontes isra-
elenses. Essa proposta não implicaria 
o fim da guerra em Gaza, mas sim um 
segundo cessar-fogo após o de novem-
bro, que durou uma semana e permitiu 
a libertação de sequestrados levados 
para esse território após o ataque sem 
precedentes em Israel em 7 de outu-
bro, em troca de pelo menos 240 pri-
sioneiros palestinos detidos em Israel. 
De acordo com as autoridades isra-
elenses - que enfrentam a pressão das 
famílias dos sequestrados - 132 reféns 
ainda estão na Faixa de Gaza, dos quais 
28 estariam mortos. A proposta de Is-
rael prevê o retorno dos reféns vivos 
em várias fases, a primeira delas para 

as mulheres e homens com mais de 60 
anos, de acordo com a Axios, que cita 
como fonte dois responsáveis israelen-
ses. Em seguida, seguiriam as mulheres 
soldados, os homens com menos de 60 
anos que não são militares, soldados do 
sexo masculino e, finalmente, o restante 
dos reféns. Sob esse plano, Israel e o 
Hamas devem concordar antecipada-
mente sobre o número de prisioneiros 
palestinos libertados em troca de cada 
refém de acordo com sua categoria e, 
em seguida, o nome de cada palestino. 
O acordo também não significaria o fim 
da guerra entre Israel e o Hamas, nem 
uma solução política de longo prazo, 
mas sim uma movimentação das tropas 
israelenses para fora das principais ci-
dades de Gaza e o retorno gradual de 
centenas de milhares de deslocados do 
norte para o sul de Gaza, de acordo com 
o veículo de imprensa americano.

Israel propõe trégua de dois meses em 
troca de libertação de reféns em Gaza

O contra-almirante Daniel Hagari, porta-
-voz das Forças de Defesa de Israel (FDI), 
disse que 21 soldados israelenses morre-
ram em um ataque no centro da Faixa de 
Gaza. Os óbitos se somam a outros 3 mi-
litares mortos no sul do enclave palestino. 

Com isso, as 24 mortes de militares de Is-
rael em 24h fizeram com que se tornasse o 
dia mais mortal para as tropas israelenses 
desde o início da ofensiva terrestre contra 
o Hamas, em outubro. De acordo com as 
informações da Reuters, as mortes ocorre-

ram no momento em que as FDI atacavam 
partes Khan Younis, a principal cidade no 
sul do enclave, que abriga centenas de mi-
lhares de palestinos que fugiram de áreas 
ao norte. Israel disse que a cidade agora é a 
principal base do Hamas.

Mau tempo também é caracterizado por ventos que podem chegar 
aos 145 quilómetros por hora

Enquanto governo tenta apressar tramitação de seu pacote de ajuste fiscal, povo vai às ruas 
contra neoliberalismo
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A Prefeitura de Carapicuíba, por meio 
das Secretarias de Educação e Esporte, 
promove o “AquaFérias” nos dias 17, 
18 e 19 de janeiro. A ação acontece no 
recém-inaugurado Parque Aquático In-
fantil e nas piscinas públicas dos CEE-
AC’s BMX e Planalto, oferecendo mo-

No início de fevereiro, alunos de três 
escolas municipais iniciarão as ativida-
des letivas de 2024 com as unidades es-
colares totalmente reformadas. No ano 
passado, a Prefeitura de Cotia executou 
a reforma completa do Centro Educa-
cional Ana Maria dos Santos Souza, 
que fica no Jardim Panorama; da Esco-
la Municipal Professor João Luiz Mon-
tanheiro, localizada no bairro Jardim 
das Oliveiras, e da Escola Municipal 
Mirante da Mata, no bairro Mirante da 
Mata. “Outras unidades escolares es-
tão passando por reformas completas, 
ampliações, cobertura de quadras e, de 
acordo com a demanda, são feitas ma-
nutenções e alguns reparos nas escolas 
para que os alunos iniciem o ano em 
ambientes mais confortáveis para to-
dos”, disse o prefeito Rogério Franco. 
“Estas três unidades que concluímos 
ganharam novas salas de aula e novos 
ambientes que atendem as demandas 
dos colaboradores”, completou o pre-
feito. Além de ser totalmente reforma-
do, o CE Ana Maria dos Santos Souza 
ganhou três novas salas de aula, um 
fraldário, um depósito, uma sala de se-
cretaria, uma sala de diretoria, almoxa-
rifado e uma sala de coordenação. “As 
melhorias implementadas pela Prefei-

A Prefeitura de Osasco, por meio 
da Secretaria de Finanças, publicou 
na edição 2574 da Imprensa Oficial 
(IOMO), de 15/01, as informações 
sobre o pagamento do Imposto sobre 
Propriedade Predial e Territorial Urba-
no (IPTU) e da Taxa de Coleta e Re-
moção de Resíduos Sólidos (TCRRS) 
para o exercício 2024. Em Osasco, 
para aliviar ao contribuinte nas contas 
do início do ano, os vencimentos do 
IPTU começam apenas em 15/03. Os 
carnês poderão ser retirados pela inter-
net a partir de 01/02 ou o cidadão pode 
aguardar a chegada em sua casa, antes 
do primeiro vencimento. Para quem 
está em dia com o IPTU até o ano de 
2023, há um desconto de 3,71%, desde 
que o pagamento seja feito até a data 
do vencimento. Para quem optar pelo 

pagamento à vista em cota única, há 
desconto adicional de 10%. O IPTU 
pode ser pago em todos os aplicativos 
bancários, casas lotéricas e já vêm com 
código pix para facilitar. O pagamento 
à vista, com débito automático, poderá 
ser feito até 26/02. Para os demais con-
tribuintes que optarem por cota única, 
o vencimento será dia 15/03. Já os con-
tribuintes que optarem por pagamento 
parcelado, em dez parcelas mensais e 
sucessivas, o desconto será de 3,71% 
sobre o valor do imposto para paga-
mento realizado até a data do venci-
mento, sendo a 1ª parcela na função 
débito automático, dia 20/3, e para os 
demais contribuintes, dia 15/03. Para 
ter o desconto de 3,71% o contribuinte 
deve estar quite com suas obrigações 
tributárias até 2023.

Ficou mais fácil ir e vir da Vila Ceres 
(Jardim Califórnia) ao Centro de Barue-
ri, ou a Alphaville, e vice-versa, em curto 
tempo de viagem. Isso porque a Prefei-
tura de Barueri, por meio da Secretaria 
de Obras, entregou na terça-feira, dia 9 
de janeiro de 2024, o novo trecho de li-
gação da estrada Dr. Cicero Borges de 
Moraes (Estrada dos Altos) com a rua 
Galeão, passando pela rua Leonardo Vi-
toldo Andreassi. O trecho viário mede 
um quilômetro de extensão, tem pista 
com quatorze metros de largura, sendo 
quatro faixas de rolamento e dois metros 
de calçadas de cada lado. Para a implan-
tação da obra, foram construídos muros 
de arrimo (contenção) antes e depois do 
Conjunto Habitacional da Prefeitura, na 

rua Leonardo Vitoldo Andreassi;  e re-
alizado o desmonte de rochas, aterro e 
outros serviços, como iluminação, ins-
talação de guias e sarjetas, execução de 
pavimentação asfáltica, sinalização ho-
rizontal e vertical. 

Nova opção de tráfego  
De acordo com o secretário de Gover-
no, Beto Piteri, responsável pelo proje-
to quando ainda comandava a pasta de 
Obras, o novo trecho moderniza o trân-
sito do bairro para motoristas, ciclis-
tas, motociclistas e pedestres. “Viemos 
aqui, elaboramos o projeto, desapro-
priamos a área e pagamos. Abrimos um 
novo sistema viário, uma nova opção 
de tráfego na região e estamos felizes. 

Com trabalho, mostramos que a nossa 
cidade é o que é e porque acontece o que 
acontece”. 

Acesso direto e rápido   
Com o novo trajeto, além da região 
central, o motorista terá acesso dire-
to e rápido à rodovia Castello Branco. 
Antes da obra, a entrada ou saída para 
a Vila Ceres era realizada pela rotatória 
da estrada Dr. Cicero Borges de Moraes, 
estrada dos Romeiros, avenidas Capitão 
Francisco Cezar e Lourenço Zácaro, 
ruas Santo Antônio de Pádua, Maria 
Eliza e Maria Lúcia. “Obra perfeita, 
não tem como negar. Agora podemos 
ir e retornar ao Centro de Barueri, sem 
dar tantas voltas. Ficou, também, me-
lhor para a rota de caminhões”, elogiou 
Benildo Nascimento Cruz, morador do 
bairro há 40 anos.   

Investimento na região  
O novo trecho reforça o investimento da 
Prefeitura de Barueri no sistema viário 
nos bairros dos Altos e Califórnia, com 
destaque para a estrada Dr. Cicero Bor-
ges de Moraes, que teve a maioria do 
seu trecho duplicado há quase 13 anos. 
Com isso, o governo municipal cumpre 
o objetivo de possibilitar melhor fluidez 
do tráfego de veículos leves e pesados, 
além de facilitar o acesso aos novos em-
preendimentos municipais e particula-
res e contribuir para o desenvolvimento 
e valorização da região.  

A Prefeitura de Santana de Parnaíba está 
prestes a marcar mais um capítulo signi-
ficativo em sua história com a esperada 
inauguração de duas importantes obras 
para o desenvolvimento e bem-estar 
dos parnaibanos, a UBS Ingaí e o novo 
colégio Carlos Alberto, localizado no 
bairro do 120. A Unidade Básica de Saú-
de (UBS), do bairro Ingaí, é um marco 
na expansão dos serviços de saúde que 
são oferecidos no município. Com ins-
talações modernas a nova unidade visa 
oferecer um serviço de alta qualidade 
com atendimentos de Clínica Médica, 
Ginecologia, Obstetrícia, Odontologia, 

Pediatria e Psicologia. Para iniciar o ano 
letivo, e proporcionar um local de ensino 
que favoreça ainda mais o aprendizado e 
o desenvolvimento integral dos estudan-
tes, será inaugurado o novo colégio Car-
los Alberto, que além das salas de aulas, 
contará com laboratórios de informática, 
biblioteca, auditório e ginásio poliespor-
tivo (com medidas oficiais). A cerimônia 
de inauguração da UBS será nesta sex-
ta-feira (26/1) às 17h, na Estr. do Ingaí, 
2000 e o funcionamento já começa no 
dia 29/1, das 7h às 18h de segunda a sex-
ta-feira. Já a inauguração do novo Carlos 
Alberto está prevista para o sábado (3/2).

Prefeitura de Cotia conclui a reforma 
completa e ampliação em mais três 
escolas municipais

Parque Aquático e Piscinas dos CEEAC’s 
recebem crianças das escolas municipais

Osasco dá desconto para quem 
paga IPTU em dia

Nos próximos dias Santana de Parnaíba 
inaugura duas importantes obras UBS 
do Ingaí e Colégio Carlos Albert

Prefeitura de Barueri entrega novo 
trecho viário ligando a Estrada dos 
Altos à rua Galeão na Vila Ceres

tura já passaram por todas as mais de 
100 unidades escolares da rede muni-
cipal. Os trabalhos foram programados 
de acordo com a necessidade de cada 
unidade”, comentou Luciano Corrêa, 
Secretário de Educação. Na EM Prof. 
João Luiz Montanheiro a Prefeitura de 
Cotia fez toda a reforma e ampliação. 
A unidade escolar ganhou três novas 
salas de aula, cozinha, despensa, sala 

de professores, banheiros de alunos, 
secretaria, banheiro de funcionários, 
diretoria, arquivo e pátio coberto para 
os alunos. Já na EM Mirante da Mata 
foram construídas três novas salas de 
aula para atender à crescente demanda 
da região. Além disso, toda a estrutura 
da unidade escolar passou por reforma 
geral em que foram realizados todos os 
reparos necessários.

mentos de diversão e refrescância para 
as crianças da rede municipal de ensino. 
O Parque Aquático Infantil foi inaugu-
rado em dezembro de 2023 e funciona 
aos fins de semana para o público geral, 
das 9h às 12h e das 14h às 17h. A entra-
da é permitida apenas para crianças de 1 

a 10 anos, acompanhadas dos responsá-
veis e documento com foto. Já nos dias 
da semana, está recebendo os alunos 
das escolas municipais, de acordo com 
o cronograma da Secretaria de Educa-
ção. As piscinas dos CEEAC’s (Centro 
de Educação, Esporte Arte e Cultura) 
também estão recebendo os alunos. A 
Prefeitura de Carapicuíba está realizan-
do obras para mais duas piscinas, uma 
no CEEAC Argeu, na Cohab 5 e outra 
no Complexo de Esporte Ayrton Senna.

Serviço: AquaFérias
Dias 17, 18 e 19 de janeiro
Horários: Manhã às 9h30 / Tarde às 
13h30. Parque Aquático Infantil: Rua 
Serra de Mailasqui, 100 - Vila Planalto
CEEAC BMX: Av. Pilar do Sul, 200 - 
Cohab. CEEAC Planalto: Estrada do 
Jacarandá, 2879 - Altos de Santa Lucia

A Prefeitura abriu, de segunda-feira 
(22) até o dia 31 de janeiro, o prazo de 
rematrícula para alunos participantes 
do Mais Esportes, programa que tem 
o objetivo de promover a inclusão so-
cial por meio de práticas esportivas. A 
partir de 2 de fevereiro, serão abertas as 
inscrições para novos alunos. Ao todo, 
são mais de 3.000 vagas distribuídas em 
18 modalidades mantidas pelo projeto. 
Para ambos os casos, o cadastro deve 
ser feito de forma online, através do link 
do Mais Esportes (clique aqui). Para os 
novos matriculados, as vagas são limi-
tadas. As atividades serão oferecidas em 
nove diferentes locais espalhados pela 
cidade, com a finalidade de atender a to-
das as regiões. As aulas começam no dia 
19 de fevereiro. Entre as modalidades 
oferecidas, estão o atletismo convencio-
nal e adaptado, basquete, futsal, futebol, 
capoeira, ginásticas aeróbica, locali-
zada, rítmica e artística, judô, vôlei e 
paradesporto, entre outras. Os partici-
pantes do programa terão ensinamentos 

teóricos e práticos nas aulas ministradas 
duas vezes por semana, com uma hora 
de duração. Os materiais são fornecidos 
pela Prefeitura. Os alunos precisam ves-
tir roupas adequadas para as respectivas 
modalidades que permitam a devida 
movimentação durante as aulas. Entre 
os locais, estão as arenas Amador Bue-
no, Santa Rita e Parque (Cidade Saúde), 
Centro de Iniciação ao Esporte – CIE 
(Alto da Colina) – e Ginásio de Espor-
tes (Parque Suburbano). Outros quatro 
Centros Municipais de Educação Bási-
ca (Cemeb) também servem de pólos 
para o Mais Esportes. Nessa relação, 
destacam-se Professor Jossei Toda (Vila 
Santa Rita), Dra. Zilda Arns Neumann 
(Jardim São Carlos), Machado de Assis 
(Jardim Cruzeiro) e Jornalista João Va-
lério (Amador Bueno).

Detalhes da inscrição
Ao fazer as inscrições de rematrículas 
ou para novas vagas, o aluno terá conhe-
cimento dos dias e a hora que fará as au-
las. Os detalhes serão mostrados no site 
de cadastro do programa. O sistema só 
permite se cadastrar em até três moda-
lidades distintas, sem coincidir com os 
mesmos horários. O site do Mais Espor-
tes irá solicitar informações pessoais, 
como nome completo, RG, CPF, e-mail, 
endereço, telefone para contato e com-
provante de endereço. 

Abertas as inscrições para o programa 
mais esportes em Itapevi

Além disso, toda a estrutura da unidade escolar passou por reforma geral 
em que foram realizados todos os reparos necessários

O trecho viário mede um quilômetro de extensão, tem pista com quatorze metros 
de largura, sendo quatro faixas de rolamento e dois metros de calçadas de cada lado
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A rede municipal de saúde de São Se-
bastião deu início, no último sábado, ao 
serviço de oftalmologia com ambulató-
rio de córnea cirúrgico. No período da 
manhã, 38 pacientes passaram por con-
sulta com oftalmologista especialista 
em córnea, recebendo avaliação e indi-
cação de tratamento. Os atendimentos 
ocorreram na clínica Oftalmo Laser, na 
região central do município. O serviço 
inovador é ofertado em poucos municí-
pios do Estado de São Paulo, via Siste-
ma Único de Saúde (SUS). São Sebas-
tião é pioneiro no Litoral Norte. Para 
os atendimentos é disponibilizado um 

O Cais do Porto, popularmente co-
nhecido como “Caisão”, é um ponto 
turístico da cidade, famoso pela vista 
privilegiada da baía de Ubatuba e por 
uma pequena praia com a presença 
constante de tartarugas marinhas, além 
de peixes típicos da região, como o 
Peixe Espada. Mais do que um ponto 
turístico, o Cais do Porto faz parte de 
nossa história desde 1940, quando foi 
inaugurado e ali atracavam embarca-
ções com mercadorias provenientes do 
Vale do Paraíba e do Norte de Minas. 
Atualmente, essa atração turística, que 
é ponto de encontro de moradores e de 
visitantes que desfrutam de ativida-
des de lazer, como pesca e mergulho e 
apreciação da natureza, está em revi-
talização pela Prefeitura Municipal de 
Ubatuba. A obra inclui a execução de 
todo o passeio, plataformas de pesca, 
drenagem subterrânea e superficial de 
águas pluviais, além do recapeamento 
asfáltico de toda a extensão da estrada 
e irá proporcionar melhor mobilidade 
para pedestres, ciclistas, motoristas, 
comerciantes e praticantes de esportes 
como patins e skate. Em etapa final para 
entrega da obra, já foram concluídas a 

Mais uma etapa na obra de ampliação do 
Shopping Popular de Taubaté será reali-
zada na terça-feira, 23, com a utilização 
de um guindaste para transportar telhas 
e outras estruturas metálicas até o topo 
do prédio. A Secretaria de Obras super-
visiona a ação, contando com o apoio da 
Secretaria de Mobilidade Urbana para as 
interdições necessárias na via durante os 
trabalhos. No início da manhã, agentes 
de trânsito da Secretaria de Mobilidade 
Urbana realizarão interdições na praça 
Euzébio Câmara Leal e na rua Coronel 
Jordão, ao lado do Mercado Municipal. 
Motoristas que precisarem acessar a 
rua Euzébio farão o retorno no prédio 
da antiga Polícia Científica com retorno 
pela rua São José. A ampliação, condu-
zida pela EMC Engenharia, vencedora 
da licitação realizada pela Prefeitura de 
Taubaté, com projeto da Secretaria de 
Planejamento e acompanhada de perto 
pelas Secretarias de Obras e de Serviços 
Públicos. O novo terceiro andar, com 
772,58 m², será destinado a boxes para a 

Uma das vias mais importantes do 
bairro Perequê-Mirim, Região Sul de 
Caraguatatuba, começou a receber 
uma linha de drenagem para melhorar 
o escoamento das águas nos períodos 
de fortes chuvas. A intervenção é feita 
pela equipe da Secretaria de Serviços 

pavimentação do passeio e a drenagem. 
O recapeamento asfáltico está em an-
damento, e deve ficar pronto ainda esta 
semana. “A Estrada do Cais é uma das 
vias mais belas do Litoral Norte, e por 
que não dizer do Brasil? Ela contempla 
uma nobre e admirável baía de águas 
calmas, com lindas paisagens. Soman-
do a isso, essa gestão, por meio da Se-
cretaria Municipal de Obras, promove 
mais uma obra de grande importância, 
que vai proporcionar comodidade, con-
forto e total acessibilidade a todos os 
trabalhadores, munícipes e turistas que 
a utilizam”, comenta o Secretário de 
Obras Públicas, Carlos Peixoto.

A Prefeitura de Ilhabela tem investido 
intensamente em serviços relacionados 
à saúde mental. São diversos locais es-
palhados pelo município com o intuito 
de promover atendimento de qualida-
de, de modo a construir uma cultura de 
bem-estar emocional para a população.
No período da pandemia de Covid-19, 
houve um aumento notável na procu-
ra pelos serviços de psicologia e psi-
quiatria. Entre 2019 e 2020, aumentou 
14,65% o número de consultas com psi-
cólogos. No mesmo período, houve um 
aumento de 11,66% na procura por psi-
quiatras. A atenção básica do município 
conta com oito Unidades Básicas de 
Saúde que são consideradas portas de 
entrada para todos os outros serviços. 
Além disso, no programa de atendi-
mento às Comunidades Tradicionais e 
no Centro de Incentivo ao Aleitamento 
Materno (CIAMA), estão presentes sete 
psicólogos responsáveis pela Saúde da 
Família. Em 2023, foram realizados 
aproximadamente 6,5 mil atendimen-
tos. Centro de Atenção Psicossocial 
(CAPS): Na área de consultas espe-

cializadas, a Rede Municipal de Saúde 
conta com um Ambulatório de Saúde 
Mental Infantil, CAPS 1, CAPS – AD 
(Centro de Atenção Psicossocial Álcool 
e Drogas), Centro de Infectologia e Fí-
gado e, agora, um novo Ambulatório de 
Atenção Especializada à Saúde Mental.  
A equipe de psicólogos realizou mais 
de 8,9 mil atendimentos e a equipe de 
psiquiatras realizou mais de 12,5 mil 
atendimentos em 2023: Ambulatório de 
Atenção Especializada à Saúde Mental
O novo Ambulatório de Atenção Espe-
cializada à Saúde Mental oferece aten-
dimento em nível secundário, atenden-
do demandas de média complexidade 
com uma equipe que aborda os casos 
de maneira interdisciplinar. Dentro das 
equipes há profissionais que realizam 
terapias integrativas nos atendimentos, 
como yoga, meditação, tratamento com 
ventosas, acupuntura, auriculoterapia; 
no serviço de gestantes, florais. O psi-
cólogo e coordenador técnico de saúde 
mental, Herbert Luckmann, ressalta a 
importância do trabalho conjunto. “Esse 
diálogo entre os vários profissionais de 
especialidades distintas vai formando a 
rede de saúde pública. Isso é um concei-
to fundamental e nós queremos conti-
nuar abrangendo a população em todas 
as suas necessidades”, salienta: Ambu-
latório de Saúde Mental Infantil
O ambulatório realiza em média, mais 
de dois mil atendimentos por mês, den-
tre eles fonoaudiologia, terapia ocupa-
cional, fisioterapia, nutricionista, assis-
tência social e pediatria. 

tomógrafo de córnea de última geração, 
garantindo avaliações mais precisas. 
Os pacientes são referenciados da Se-
cretaria de Saúde (SESAU), por meio 
de agendamento, via Central de Regu-
lação de Oferta de Serviços de Saúde 
(CROSS). Outros 60 pacientes aguar-
dam avaliação. Os próximos atendi-
mentos em córnea devem ocorrer após 
o Carnaval. O oftalmologista Glauco 
Reis Gonçalves, coordenador da equi-
pe médica que realizou os atendimen-
tos, conta que a grande maioria dos 
pacientes apresentou ceratocone, sen-
do um deles indicado para transplante 

de córnea devido ao estágio avançado 
da doença. Também foram diagnosti-
cados casos de distrofias corneanas e 
cicatrizes. O médico explica que esses 
pacientes serão acompanhados e reava-
liados em um intervalo de cerca de três 
meses. “Como são pacientes que esta-
vam há mais de um ano sem acompa-
nhamento adequado, precisamos desse 
intervalo para comparar os exames e 
comprovar a evolução da doença (ce-
ratocone), indicando conduta cirúrgica 
ou não”, diz. As condutas cirúrgicas in-
cluem tratamentos de Cross linking ou 
implante de anel intra estromal. As ci-
rurgias serão realizadas no Hospital de 
Clínicas de São Sebastião (HCSS) após 
a realização de exames pré-operatórios 
e agendamento no centro cirúrgico. 
Ceratocone é uma doença geralmente 
bilateral que afeta a curvatura da cór-
nea. Quase sempre é acompanhada de 
fotofobia, conjuntivite alérgica e baixa 
de visão. Ocorre, principalmente, em 
pessoas entre 10 e 45 anos. A doença 
possui componente hereditário em sua 
etiologia e quanto mais cedo aparece, 
mais agressivo é. Dessa forma, quan-
to antes iniciar tratamento, melhor o 
prognóstico visual do paciente. “Os 
pacientes do município chegavam a 
aguardar mais de três anos para serem 
atendidos em serviços de referência do 
Estado, e agora serão tratados aqui”, 
explica Glauco.

Prefeitura de Ilhabela investe 
em saúde mental

São Sebastião dá início ao serviço de córnea com 
ênfase em tratamento de ceratocone pelo SUS

Prefeitura de Caraguatatuba implanta 
nova linha de drenagem na Rua Nossa 
Senhora Aparecida, no Perequê-Mirim

Prefeitura de Taubaté realiza mais uma etapa 
da obra de expansão do shopping popular

A intervenção é feita pela equipe da Secretaria de Serviços Públicos 
(Sesep) no trecho nas ruas Nossa Senhora Aparecida e Três Corações

A Secretaria de Obras supervisiona a ação, contando com o apoio da Secretaria 
de Mobilidade Urbana para as interdições necessárias na via durante os trabalhos

Um trecho da Avenida Mário Covas no 
sentido Colinas ficará interditado até 4 
dias para a realização de uma obra de 
drenagem entre o prédio da Unifesp e o 
Córrego Vidoca. Durante esse período, o 
trânsito será desviado para a via margi-
nal. O trecho foi sinalizado, e agentes da 
mobilidade estão no local para orientar os 
motoristas. A obra de infraestrutura, que 
foi iniciada nesta semana pela Prefeitura 

de São José dos Campos, visa conter os 
alagamentos na Rua Amsterdã e respecti-
vo entorno, na Vila Nair. Os serviços de-
vem durar até 90 dias. A galeria de águas 
pluviais terá nova tubulação, com cerca 
de 280 metros de extensão entre a via e 
o córrego, passando por dentro do terre-
no da universidade. Serão usados tubos 
de vários diâmetros e canaletas para dar 
maior vazão à água.

Obra de infraestrutura atinge 
trecho da Avenida Mário Covas

comercialização e consumo de alimen-
tos, além de espaços para atendimento 
de serviços municipais à população. A 

Públicos (Sesep) no trecho nas ruas 
Nossa Senhora Aparecida e Três Cora-
ções. Estão sendo instalados um total 
de 50 metros de tubulação nova de 60 
centímetros de diâmetro. A tubulação 
antiga era de 40 centímetros. Para exe-
cução dos serviços são utilizados um 

iniciativa visa atender as demandas dos 
comerciantes locais, promovendo o de-
senvolvimento econômico no local.

caminhão toco e seis trabalhadores da 
Sesep e a previsão é que sejam conclu-
ídos no final. As águas das duas vias 
vão escoar em direção ao Canal da Alta 
Tensão, cujas obras estão em andamen-
to, e que interligará ao Córrego Itororó 
em direção ao mar.

Obras em ação: revitalização da estrada 
do Cais segue a todo vapor en Ubatuba
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Nova espécie de Muusoctopus deve ser 
chamado de “polvo Dorado”, pois foi 
encontrado próximo a um afloramento 
rochoso conhecido como Colina El Do-
rado. Durante duas expedições às mon-
tanhas subaquáticas ao largo da costa 
do Pacífico da Costa Rica, pesquisa-
dores a bordo do navio de investigação 
Falkor descobriram dois berçários de 
polvos em fontes hidrotermais, afirmou 
o comunicado. “Nossa equipe desco-
briu novas fontes hidrotermais na cos-

ta da Costa Rica e confirmou que elas 
abrigam berçários de polvos em águas 
profundas e uma biodiversidade única”, 
disse a Dra. Beth Orcutt, codiretora das 
expedições, do Laboratório Bigelow de 
Ciências Oceânicas. O instituto afirma 
que um dos polvos descobertos é uma 
espécie de Muusoctopus, polvo sem 
saco de tinta que vive em grandes pro-
fundidades nas costas dos oceanos Pa-
cífico e Atlântico, perto da América, de 
acordo com o Volume 4 do Catálogo de 

Espécies para Fins Pesqueiros da FAO. 
Essa nova espécie será chamada de 
polvo Dourado, em homenagem à área 
onde foi descoberta, um afloramento 
rochoso conhecido extraoficialmente 
como Colina El Dorado. “Das quatro 
novas espécies da Costa Rica, apenas o 
polvo dourado foi observado incuban-
do seus ovos em fontes hidrotermais. 
A descoberta acrescenta evidências 
de que o gênero Muusoctopus evoluiu 
para incubar seus ovos em fontes quen-
tes no fundo do mar”, acrescentou o co-
municado. Segundo o Schmidt Ocean 
Institute, as quatro espécies foram iden-
tificadas e estão sendo descritas atual-
mente pela Dra. Janet Voight, curadora 
associada de zoologia de invertebrados 
do Museu Field de História Natural, e 
Fiorella Vásquez, do Museu Zoológico 
da Universidade de Costa Rica. Como 
resultado das duas expedições Falkor, 
mais de 300 exemplares de animais 
de profundidade serão arquivados no 
Museu de Zoologia da Universidade da 
Costa Rica. Segundo os pesquisadores, 
esta é uma das primeiras vezes que to-
dos os espécimes biológicos coletados 
serão alojados no país, em vez de serem 
enviados para os Estados Unidos ou 
Europa. “Hospedar a coleção na Costa 
Rica permite que cientistas e estudantes 
locais tenham acesso fácil a amostras 
para pesquisa, com o potencial de in-
formar estratégias regionais de gestão 
de águas profundas”, afirma o instituto.

Se você ouviu um estrondo sônico re-
centemente, provavelmente se lembra 
dele. O estrondo alto, semelhante a 
uma explosão, causado por um avião 
voando mais rápido que a velocidade 
do som, pode ser surpreendente e até 
quebrar janelas. Os estrondos sônicos 
são parte da razão pela qual não há 
aviões supersônicos de passageiros vo-
ando hoje e um dos fatores limitantes 

para o sucesso do Concorde, que voou 
pela última vez em 2003. O avião su-
persônico estava restrito a velocida-
des subsônicas ao voar sobre terra ou 
perto da costa, e as regulamentações 
internacionais atuais ainda limitam a 
velocidade do transporte comercial 
terrestre abaixo da velocidade do som 
(1.235 km/h) para evitar a perturbação 
de estrondos sônicos sobre áreas habi-

tadas. Agora, a Nasa está trabalhando 
para mudar essas regulações, transfor-
mando o boom num “baque”, abrindo 
caminho para uma nova geração de ae-
ronaves supersônicas mais silenciosas. 
A agência está fazendo isso por meio 
de um programa chamado Quest, que 
é o resultado de décadas de pesquisa 
e gira em torno de uma nova aeronave 
chamada X-59, que foi lançada. 

O supercondutor é de metais de tran-
sição e tem temperatura de transição e 
densidade de corrente crítica maior que 
outros compostos do tipo. Um grupo de 
pesquisadores acabou de produzir um 
composto que é o supercondutor à base 
de sulfeto de metal de transição que se 
torna supercondutor com a maior tem-
peratura. Essa descoberta é um novo 
avanço para pesquisas sobre conduti-
vidade e o desenvolvimento de super-
condutores de alta temperatura. O es-
tudo foi conduzido por pesquisadores 
da Hefei Institutes of Physical Science 
(HFIPS), da Academia Chinesa de Ci-
ências (CAS) e publicado recentemente 
no Journal of the American Chemical 
Society. Os cientistas contaram com o 
apoio do transporte elétrico e sistemas 
de medição magnética do Steady High 
Magnetic Field Facility (SHMFF) para 
o desenvolvimento do material super-
condutor chamado (InSe 2 ) x NbSe 2. 
O composto supercondutor: O compos-

to possui uma estrutura de rede única e  
torna-se supercondutor na temperatura 
de 11,6 K ou −261,55 graus Celsius à 
pressão ambiente. Apesar de parecer 
baixo, é a maior temperatura de tran-
sição supercondutora de um material à 
base de metais de transição. 
Esse tipo de material tem ganhado 
muita atenção recentemente devido a 
suas aplicações em reações de catálise, 
armazenamentos de energia, e circuitos 
integrados. No entanto, as baixas tem-
peraturas de transição desses materiais 
têm limitado seu uso. 
No novo estudo, ao invés de átomos iso-
lados inseridos entre as lacunas de van 
de Waals, como acontece em condições 
convencionais de matérias de baixa di-
mensão, os pesquisadores descobriram 
que os átomos de índio intercalados 
formam cadeias ligadas ao InSe 2, no 
composto (InSe 2 ) x NbSe 2. O que 
provavelmente é o responsável por suas 
características impressionantes.

Nasa perde contato com seu 
helicóptero em Marte

Novo supercondutor é 
descoberto e características 
impressionam pesquisadores

Fósseis de 565 milhões de anos revelam 
segredos da evolução da vida na Terra

O uso combinado de inteligência arti-
ficial (IA) e supercomputadores levou 
apenas 80 horas para descobrir um novo 
material que poderia ser usado na fabri-
cação de baterias e possibilitaria redu-
zir o uso de lítio em até 70%, afirmam 
pesquisadores. A descoberta foi feita 
em uma parceria entre a Microsoft e o 
Pacific Northwest National Laboratory 
(PNNL) dos Estados Unidos. E os cien-
tistas apontam que o uso de IA com-
binada com supercomputadores pode 
acelerar o ritmo de descobertas científi-
cas a níveis inimagináveis. A Microsoft 
treinou diferentes sistemas de IA para 
fazer avaliações sofisticadas de todos 
os elementos viáveis   e sugerir combi-
nações. O algoritmo primeiro propôs 
32 milhões de candidatos, mas foi redu-
zindo as opções conforme novas espe-
cificações. Segundo os pesquisadores, a 
IA é rápida, mas não é super precisa, e 
é aí que entram os supercomputadores. 
Eles podem demorar um pouco mais, 
mas oferecem resultados mais precisos 
em grupos amostrais menores. Ao final 
do processo — que durou menos que 
quatro dias — a IA e os supercompu-
tadores haviam reduzido a lista para 23 

possíveis componentes, cinco dos quais 
já eram conhecidos. Redução do uso de 
lítio O material que os cientistas estão 
testando atualmente é um eletrólito de 
estado sólido que utiliza lítio e sódio, 
além de alguns outros elementos. Isso 
poderia reduzir consideravelmente o 
teor de lítio utilizado para a fabricação 
de baterias hoje em dia – possivelmen-
te em até 70%. Atualmente, as baterias 
de lítio são maioria no mundo, presen-
tes nos telefones, dispositivos médicos, 
veículos elétricos e satélites. De acordo 
com estudos do Departamento de Ener-
gia dos EUA, a demanda por lítio deve 
aumentar em até cinco vezes até 2030. 
O material é relativamente escasso e, 
portanto, caro. Além disso, a mineração 
de lítio também é causa de problemas 
ambientais e geopolíticos. E as baterias 
de íons de lítio ainda apresentam pro-
blemas de segurança, com o potencial 
de pegar fogo ou explodir. Os cientistas 
frisam que ainda estão no início do pro-
cesso de investigação sobre o novo ma-
terial, e ele pode não funcionar quando 
testado em maior escala.  Redução do 
uso de lítio O material que os cientistas 
estão testando atualmente é um eletró-
lito de estado sólido que utiliza lítio e 
sódio, além de alguns outros elementos. 
Isso poderia reduzir consideravelmente 
o teor de lítio utilizado para a fabricação 
de baterias hoje em dia – possivelmen-
te em até 70%. Atualmente, as baterias 
de lítio são maioria no mundo, presen-
tes nos telefones, dispositivos médicos, 
veículos elétricos e satélites. De acordo 
com estudos do Departamento de Ener-
gia dos EUA, a demanda por lítio deve 
aumentar em até cinco vezes até 2030. 
O material é relativamente escasso e, 
portanto, caro.

IA da Microsoft encontra novo material 
com potencial de uso em baterias

Pesquisadores descobrem 4 novas 
espécies de polvo na Costa Rica

Helicóptero Ingenuity foi a primeira aeronave a alçar vôo motorizado 
e controlado em outro planeta

A Nasa perdeu contato com o helicóp-
tero Ingenuity em Marte, segundo uma 
atualização publicada, após o que seria o 
72º voo de sucesso no planeta. Segundo 
a Nasa, o voo vertical rápido foi reali-
zado “apenas para verificar os sistemas 
do helicóptero, após um pouso não pla-
nejado durante o voo anterior”. O rover 
Perseverance, que atua como um trans-
missor de dados entre o helicóptero e 
a Terra, mostrou que o Ingenuity subiu 
até a altitude máxima aproximada de 12 
metros. No entanto, durante a descida 
planejada, o veículo espacial perdeu o 
contato com o helicóptero antes do pou-
so. “A equipe do Ingenuity está analisan-
do os dados disponíveis e considerando 
os próximos passos para restabelecer as 
comunicações com o helicóptero”, disse 
o comunicado da agência. Este foi o 72º 
voo do helicóptero em Marte, que subiu 
aos céus do planeta vermelho pela pri-
meira vez em 19 de abril de 2021, voan-

do com sucesso por sua fina atmosfera. 
O Ingenuity foi a primeira aeronave a 
alçar vôo motorizado e controlado em 

O mais novo lançamento da Samsung, 
o Galaxy S24 Ultra, ganhou uma ver-
são luxuosa com ouro 24 quilates e um 
relógio mecânico. A criação é da Ca-
viar, uma empresa especialista em cus-
tomizar itens de luxo, como celulares. 
A novidade foi divulgada, cinco dias 
após o lançamento da nova geração do 
Galaxy, da Samsung. A versão do S24 
Ultra customizada pela Caviar che-
ga ao mercado custando US$ 15.000, 
equivalente a cerca de R$ 75.000, com 
o nome de Era do Dragão. A ideia da 
empresa foi trazer à tona a imagem 
da empresa sul-coreana como um ver-
dadeiro dragão da tecnologia e fazer 
referência ao ano do dragão verde no 
Oriente. Outros símbolosempregados 

são o tempo, materializado no relógio, 
e as estrelas, que dão nome à marca e 
aparecem em diamante no celular. Sam 
Sung, do coreano, significa, três estre-
las. A coleção também é complemen-
tada por modelos adornados com as 
constelações zodiacais, o que confere 
ainda mais personalização.

Galaxy S24 Ultra ganha versão de 
luxo em ouro que custa R$ 75 mil

outro planeta, e já excedeu em muito a 
demonstração de tecnologia original-
mente planejada de até cinco voos.
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Relatório Anual – Dezembro 2022 a Novembro 2023
 Centro Educacional Maria Martinha dos Santos

A proposta foi organizada se basean-
do na criança, seus valores e os valo-
res da sua comunidade, tendo como 
referência o roteiro de elaboração 
do edital, o Referencial Curricular 
Nacional, as Diretrizes Curricula-
res Nacionais, o Plano Municipal de 
Educação do Município de Cotia - 
Conforme Lei 1.775 de 15 de agosto 
de 2013, na legislação educacional 
e de política Pública para Educação 
Infantil, para assim compor e imple-
mentar a Proposta Pedagógica desta 
escola. O período anual teve média 
de matriculados de 100 alunos, média 
de frequência presencial de 70 alunos 
e média de abandono de 26 alunos.

Meta – Garantir experiências para a 
elaboração da autonomia nas ações 
de cuidado pessoal, auto- organiza-
ção, saúde e bem-estar.
Meta alcançada através do planeja-
mento das aulas com atividades dire-
cionadas, organizados por faixa etá-
ria que proporcionaram autonomia 
nas ações das crianças. E acompa-
nhamento e orientações de profissio-
nais como fisioterapeuta, psicopeda-
goga, nutricionista, psicomotricista, 
técnica de enfermagem, dentista e 
ludopedagoga.

Meta - Garantir experiências que 
promovam o conhecimento de si e 

do mundo e a imersão das crianças nas 
diferentes linguagens e seu progressi-
vo domínio  Meta alcançada através 
das aulas com atividades sempre lú-
dicas e com experiências de novas 
vivências a serem adquiridas priori-
zando sempre a faixa etária, onde o 
aluno emerge no conhecimento de si 
mesmo e nas diferentes linguagens e 
seu processo contínuo de domínio das 
etapas sugeridas e ensinadas.

Meta - Garantir experiências de ex-
pressão da individualidade e respei-
to pelos ritmos e desejos da criança; 
Meta alcançada através de um pla-
nejamento de aulas que promoveu a 
aquisição de habilidades e experiên-
cias individuais, considerando o rit-
mo de aprendizagem de cada aluno.

Meta - Utilizar metodologia de apren-
dizagem com Projetos Pedagógicos, 
sequências de atividades e atividades 
permanentes. 
Meta alcançada através de projetos 
que foram planejados para atender a 
sequência de atividades que promo-
veram as aprendizagens essenciais 
que compreendem tanto o comporta-
mento, habilidades e conhecimento 
das vivências que levam a promoção 
de aprendizagem e desenvolvimento 
nos campos da experiência.
Meta - Possuir um planejamento de 

aprendizagem coerente com os prin-
cípios e proposta da Secretaria Muni-
cipal da Educação (SME) e da insti-
tuição (OS).
Meta alcançada através de estudos 
por parte das gestoras e equipe esco-
lar, da proposta da rede municipal e 
do projeto do instituto, onde os plane-
jamentos foram baseados em ambos, 
atendendo as diretrizes e normas para 
que a aprendizagem seja coerente e 
integral dentro da esfera educacional 
do município e dentro do projeto do 
instituto e da legislação vigente para 
Educação Infantil.

Meta - Elaboração de relatórios peri-
ódicos de cada aluno, em consonância 
com o plano de aprendizagem e legis-
lação pertinente sobre documentação 
do ensino básico. 
Meta alcançada através da elaboração 
do portfólio individual, que foi com-
posto por materiais das aulas realiza-
das pelos alunos.

Meta - Garantir vivências cotidianas 
nas múltiplas linguagens e apropria-
ção destas Meta alcançada através do 
planejamento direcionado que asse-
gurou o acesso à cultura, estimulando 
a curiosidade, exploração, encanta-
mento, questionamento e indagação 
norteados por uma educação lúdica.
Meta - Realização de 100% dos en-

contros semanais de duas horas se-
quenciais para o desenvolvimento do 
Plano de Formação.
A escola em seu momento inicial or-
ganizou as formações duas vezes por 
semana (HTPI) com a orientação da
 
gestão. E promoveram formação con-
tinuada aos sábados com especialistas 
externos e gestão.

Meta - Realizar, no mínimo, todas as 
reuniões previstas na resolução do ca-
lendário anual. A escola realizou reu-
nião com pais em formato presencial, 
seguindo com as datas previstas de 
reuniões homologadas no Calendário 
Escolar.

Meta – Atendimento a 100% da pro-
posta de atendimento. A unidade al-
cançou a totalidade de seu atendimen-
to, todas as matrículas enviadas para o 
ano letivo de 2023, foram realizadas.

Meta – Participação da Equipe Ges-
tora em 100% das reuniões realiza-
das e/ou agendadas. A equipe gestora 
atendeu prontamente as solicitações 
da SME seja por reuniões presenciais, 
por e-mail e ou telefone.

Meta - Atendimento a 100% das so-
licitações e prazos designados e das 
orientações da SME e manter 100% 

do quadro de pessoal aprovado no 
Plano de Trabalho.
A unidade escolar cumpriu todos 
os prazos e solicitações feitas pela 
SME. E manteve se quadro de fun-
cionários adequado a necessidade 
do Centro Educacional

Meta - Executar gastos de 100% 
dos valores, item a item, menores 
ou iguais aos propostos em seu pro-
jeto apresentado no Chamamento 
Público; Meta alcançada de acordo 
com a prestação de contas enviadas 
mensalmente.

Meta –100% dos valores condizen-
tes com os comprovantes apresen-
tados de gastos da OS, dentro de 
cada trimestre; Meta alcançada de 
acordo com a prestação de contas 
enviadas mensalmente.

Meta – Atingir a perfeição na apre-
sentação da prestação de contas da 
parceria, sem ocorrências de in-
consistências. Meta alcançada de 
acordo com a prestação de contas 
enviadas mensalmente.

Relatório Anual – Dezembro 2022 a Novembro 2023
 Centro Educacional Antônio Mansur 

A proposta foi organizada se base-
ando na criança, seus valores e os 
valores da sua comunidade, tendo 
como referência o roteiro de ela-
boração do edital, o Referencial 
Curricular Nacional, as Diretrizes 
Curriculares Nacionais, o Plano 
Municipal de Educação do Mu-
nicípio de Cotia - Conforme Lei 
1.775 de 15 de agosto de 2013, na 
legislação educacional e de políti-
ca Pública para Educação Infantil, 
para assim compor e implementar a 
Proposta Pedagógica desta escola. 
O período anual teve média de ma-
triculados de 762 alunos, média de 
frequência presencial de 492 alunos 
e média de abandono de 174 alunos.

Meta – Garantir experiências para a 
elaboração da autonomia nas ações 
de cuidado pessoal, auto- organi-
zação, saúde e bem-estar. Meta al-
cançada através do planejamento 
das aulas com atividades direcio-
nadas, organizados por faixa etária 
que proporcionaram autonomia nas 
ações das crianças. 
E acompanhamento e orientações 
de profissionais como fisioterapeu-
ta, psicopedagoga, nutricionista, 
psicomotricista, técnica de enfer-
magem, dentista e ludopedagoga.

Meta - Garantir experiências que pro-
movam o conhecimento de si e do 
mundo e a imersão das crianças nas 
diferentes linguagens e seu progressi-
vo domínio. 
Meta alcançada através das aulas 
com atividades sempre lúdicas e 
com experiências de novas vivên-
cias a serem adquiridas priorizando 
sempre a faixa etária, onde o alu-
no emerge no conhecimento de si 
mesmo e nas diferentes linguagens 
e seu processo contínuo de domínio 
das etapas sugeridas e ensinadas.

Meta - Garantir experiências de ex-
pressão da individualidade e respei-
to pelos ritmos e desejos da criança; 
Meta alcançada através de um pla-
nejamento de aulas que promoveu a 
aquisição de habilidades e experiên-
cias individuais, considerando o ritmo 
de aprendizagem de cada aluno.

Meta - Utilizar metodologia de apren-
dizagem com Projetos Pedagógicos, 
sequências de atividades e atividades 
permanentes. 
Meta alcançada através de projetos 
que foram planejados para atender a 
sequência de atividades que promove-
ram as aprendizagens essenciais que 
compreendem tanto o comportamen-
to, habilidades e conhecimento das 

vivências que levam a promoção de 
aprendizagem e desenvolvimento nos 
campos da experiência.

Meta - Possuir um planejamento de 
aprendizagem coerente com os prin-
cípios e proposta da Secretaria Muni-
cipal da Educação (SME) e da insti-
tuição (OS). Meta alcançada através 
de estudos por parte das gestoras e 
equipe escolar, da proposta da rede 
municipal e do projeto do instituto, 
onde os planejamentos foram basea-
dos em ambos, atendendo as diretri-
zes e normas para que a aprendizagem 
seja coerente e integral dentro da esfe-
ra educacional do município e dentro 
do projeto do instituto e da legislação 
vigente para Educação Infantil.

Meta - Elaboração de relatórios peri-
ódicos de cada aluno, em consonância 
com o plano de aprendizagem e legis-
lação pertinente sobre documentação 
do ensino básico. Meta alcançada 
através da elaboração do portfólio in-
dividual, que foi composto por mate-
riais das aulas realizadas pelos alunos.

Meta - Garantir vivências cotidianas 
nas múltiplas linguagens e apropria-
ção destas Meta alcançada através do 
planejamento direcionado que assegu-
rou o acesso à cultura, estimulando a 

curiosidade, exploração, encantamen-
to, questionamento e indagação norte-
ados por uma educação lúdica.

Meta - Realização de 100% dos encon-
tros semanais de duas horas sequen-
ciais para o desenvolvimento do Plano 
de Formação. A escola em seu mo-
mento inicial organizou as formações 
duas vezes por semana (HTPI) com a 
orientação da gestão. E promoveram 
formação continuada aos sábados com 
especialistas externos e gestão.

Meta - Realizar, no mínimo, todas as 
reuniões previstas na resolução do ca-
lendário anual. 
A escola realizou reunião com pais em 
formato presencial, seguindo com as 
datas previstas de reuniões homologa-
das no Calendário Escolar.

Meta – Atendimento a 100% da pro-
posta de atendimento.
A unidade alcançou a totalidade de 
seu atendimento, todas as matrículas 
enviadas para o ano letivo de 2023, 
foram realizadas.

Meta – Participação da Equipe Gesto-
ra em 100% das reuniões realizadas e/
ou agendadas. 
A equipe gestora atendeu prontamente 
as solicitações da SME seja por reu-

niões presenciais, por e-mail e ou 
telefone.
Meta - Atendimento a 100% das so-
licitações e prazos designados e das 
orientações da SME e manter 100% 
do quadro de pessoal aprovado no 
Plano de Trabalho. A unidade esco-
lar cumpriu todos os prazos e soli-
citações feitas pela SME. 
E manteve se quadro de funcio-
nários adequado a necessidade do 
Centro Educacional

Meta - Executar gastos de 100% 
dos valores, item a item, menores 
ou iguais aos propostos em seu pro-
jeto apresentado no Chamamento 
Público; Meta alcançada de acordo 
com a prestação de contas enviadas 
mensalmente.

Meta –100% dos valores condizen-
tes com os comprovantes apresen-
tados de gastos da OS, dentro de 
cada trimestre; Meta alcançada de 
acordo com a prestação de contas 
enviadas mensalmente.

Meta – Atingir a perfeição na apre-
sentação da prestação de contas da 
parceria, sem ocorrências de incon-
sistências. Meta alcançada de acor-
do com a prestação de contas envia-
das mensalmente.
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Relatório Anual – 2023 (Janeiro a Dezembro)
EMEI Leonildo Braym

Meta – Matrículas, frequência e 
evasão de alunos.
Toda matrícula e abandono é 
realizada no sistema SED - Se-
cretaria Escolar Digital, onde é 
acompanhada pela Secretara de 
Educação do Município de Cara-
picuíba. A frequência é monitora-
da através do Diário de Classe. O 
ano manteve uma média de 198 
matriculados, média de frequên-
cia de 145 alunos, total de alunos 
evadidos de 7 alunos.

Meta - Controle de Assiduidade 
dos Professores e Funcionários
Nos relatórios mensal e trimes-
tral enviado a Secretaria de Edu-
cação do Município de Carapi-
cuíba, é apresentado a folha de 
ponto dos professores e funcioná-
rios da EMEI. Neste ano de 2023 
a assiduidade foi garantida sem 
prejuízos, ao funcionamento da 
Unidade Escolar.

Meta - Planejamento Institucional 
e Proposta Pedagógica Consolidada
A EMEI é gerenciada pelo Institu-
to Ânima, através do Contrato de 
Gestão 015/2019 onde sua proposta 
está norteada por princípios éticos 
de autonomia, responsabilidade, 
solidariedade, do respeito ao bem 
comum; princípios políticos dos 
direitos e deveres de cidadania, do 
exercício da criticidade e do respei-
to à ordem democrática; dos prin-
cípios estéticos da sensibilidade, da 
criatividade, da ludicidade, da qua-
lidade e da diversidade de manifes-
tações artísticas e culturais.

Meta - Responsabilidade pela Saúde 
e Higiene das Crianças
No projeto da escola consta as nor-
mas e rotinas na saúde e higiene es-
colar, onde atingiu com satisfação 
o ano de 2023, com orientações e 
cuidados de higiene a toda equipe e 
as crianças pela Equipe de gestão, 

docente, psicopedagoga e nutricio-
nista. Assim como comprovada as 
trocas de filtros, limpeza da caixa 
de água, dedetização, desratização, 
corte de mato toda vez que se fez 
necessário.
Meta - Formação acadêmica e Con-
dições de Trabalho das Professoras 
e demais profissionais
É consenso que o aperfeiçoamento 
do trabalho realizado com as crian-
ças na Educação Infantil requer um 
conjunto variado, contínuo e cuida-
dosamente planejado de situações 
voltadas para a formação continu-
ada dos profissionais de educação. 
O cotidiano escolar apresenta inú-
meras demandas que extrapolam 
as ações dos professores na relação 
direta com as crianças. Sendo assim 
se manteve profissionais capaci-
tados conforme exigido no edital 
e com formações apropriadas ao 
cargo, registradas em livro ata 
próprio e lista de presença.

Meta - Controle de Segurança, Lim-
peza, Salubridade e Conforto.
A escola se manteve ao longo do 
ano, com condições de segurança, 
limpeza, salubridade e conforto ne-
cessário para atender as crianças e 
funcionários da EMEI. Meta com-
provada pelas visitas in loco por 
parte da Secretaria de Educação do 
Município de Carapicuíba.

Meta - Materiais pedagógicos varia-
dos e acessíveis às crianças
No espaço físico que a criança in-
terage e estabelece relações e nele 
permite o ambiente de aprendiza-
gem. Esta experiência está sendo 
significativa, pelas descobertas, en-
volvimento e interação das crianças 
diante dos materiais pedagógicos, 
sendo elas sujeito histórico e pro-
dutores de cultura. Brincando vão 
compreendendo e ressignificando 
o mundo, experimentando novas 
formas de ser e pensar, sobretudo, 

aprender com elas, num diálo-
go constante para que a criança 
seja protagonista, escutada, res-
peitando o direito que ela tem do 
brincar. Ao longo do ano foram 
disponibilizados os materiais 
necessários para aprendizagem 
e desenvolvimento dos alunos, 
que pode ser comprovada pelas 
visitas in loco por parte da Se-
cretaria de Educação do Muni-
cípio de Carapicuíba.

Meta - Da entrega pontual da do-
cumentação solicitada
Mensalmente os relatórios foram 
entregues na Secretaria de Educa-
ção do Município de Carapicuíba, 
cumprindo a meta de entrega pon-
tual da documentação solicitada.
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Abelhas, vespas, marimbondos e for-
migas são animais himenópteros (nome 
dado em razão de suas asas membrano-
sas). Na primavera e no verão eles estão 
mais visíveis à população e podem reagir 
ao ataque ou aos incômodos causados 
por pessoas ou por animais. 
Fora de seu hábitat natural (as matas), 
esses insetos procuram abrigo em vãos 
de muros, beirais, lajes, frestas de pare-
des e em construções próximas às áreas 
verdes. Convém manter-se afastado de-
les, pois muita gente não sabe que é alér-
gica a picadas e um ataque pode levar a 
vítima a óbito. O Departamento Técnico 
de Controle de Zoonoses (DTCZ), da Se-
cretaria de Saúde de Barueri, possui uma 
equipe especializada para avaliação de 
riscos. Se a remoção for possível, as col-
meias e os vespeiros são encaminhados 
para locais arborizados longe do contato 
humano. Se o enxame estiver num poste 
ou na rede elétrica, entretanto, deve-se 
chamar a Enel. Não se deve jogar pedras 
ou água, cutucar as colmeias ou lançar 

inseticidas. A reação será imediata e cau-
sará sérios transtornos à saúde das pesso-
as que estejam próximas. O DTCZ aten-
de muitas ocorrências dessa natureza.  
Ligue para o DTCZ no horário comer-
cial em caso de acidentes. Aos finais de 
semana e em feriados, deve-se acionar o 
Corpo de Bombeiros. 

Abelhas 
Há abelhas com ferrão (africanizadas) e 
sem ferrão (arapuá). Elas são importan-
tíssimas para o meio ambiente em razão 
da polinização, do controle biológico e 
da produção de mel e cera. Assim como 
todos os animais silvestres, são protegi-
das por Lei Federal. É crime eliminá-las. 

Mais dicas: 
Cubra frestas e lacunas em muros e pa-
redes onde esses animais possam se ins-
talar; Descarte corretamente o lixo que 
possa atrair esses animais (restos de do-
ces, bolos, sorvetes etc.); 
Não irrite esses insetos, nem tente eli-
miná-los; Oriente as pessoas para que 
não se aproximem dos vespeiros; Afaste 
seus animais de estimação das colmeias; 
Chame o DTCZ quando os vespeiros es-
tiverem ainda em formação; Em caso de 
picadas de quaisquer desses animais pro-
cure atendimento médico urgente.  

Fones úteis:
DTCZ – 4198-5679 e 4198-0424; 
Corpo de Bombeiros – 193; 
Enel – 0800 72 72 120.  

A primeira remessa da vacina contra a 
dengue que será oferecida pelo Siste-
ma Único de Saúde (SUS) chegou ao 
Brasil. O governo recebeu 720 mil do-
ses do imunizante Qdenga, oferecidas 
sem cobrança pelo laboratório japonês 
Takeda Pharma. O Ministério da Saúde 
receberá ainda cerca de 600 mil doses 
gratuitas da fabricante, totalizando 1,32 
milhão. Além disso, o governo com-
prou 5,2 milhões de doses que serão 

gradualmente entregues até novembro. 
O total de 6,52 milhões de doses repre-
senta a capacidade total disponível no 
laboratório para este ano. Diante da ca-
pacidade limitada de produção da vaci-
na, pouco mais de 3,2 milhões de pes-
soas serão vacinadas neste ano, já que 
o esquema vacinal requer a aplicação 
de duas doses, com intervalo mínimo 
de 90 dias entre elas. Em 2024, o pú-
blico-alvo serão crianças e adolescen-

tes de 10 a 14 anos. Essa faixa etária 
concentra o maior número de hospita-
lizações por dengue, depois de pessoas 
idosas, grupo para o qual a vacina não 
foi liberada pela Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa). A pre-
visão é que as primeiras doses sejam 
aplicadas em fevereiro.
Diante da limitada capacidade de pro-
dução do laboratório, o Ministério da 
Saúde acordou, em conjunto com os 
conselhos das Secretarias de Saúde de 
estados e municípios, os critérios para 
a distribuição das doses pelos muni-
cípios. As vacinas serão destinadas a 
municípios de grande porte com alta 
transmissão nos últimos dez anos e po-
pulação residente igual ou maior qua 
100 mil habitantes. Nos próximos dias, 
o Ministério da Saúde detalhará a lista 
dos municípios e a estratégia de vacina-
ção. Segundo a pasta, as doses recebidas 
neste sábado passarão pelo processo de 
liberação da Alfândega e da Anvisa, em 
seguida sendo enviadas para o Instituto 
Nacional de Controle de Qualidade em 
Saúde. Como o Ministério da Saúde pe-
diu prioridade nessas etapas, o desem-
baraço será concluído ao longo da pró-
xima semana, informou a pasta.

Primeiras doses da vacina do SUS 
contra dengue chegam ao Brasil

Secretaria de Saúde de Barueri adverte: 
cuidado com abelhas e outros insetos

Ministério da Saúde pretende imunizar 3,2 milhões de pessoas em 2024

O Ministério da Saúde criou uma comis-
são técnica temporária composta por re-
presentantes da própria pasta e de outros 
órgãos e instituições que serão encarre-
gados de elaborar uma proposta para o 
Programa Nacional de Atenção Integral 
à Saúde e Segurança do Trabalhador e da 
Trabalhadora do Sistema Único de Saú-
de (Pnaist/SUS). Assinada pela ministra 
da Saúde e publicada no Diário Oficial 
da União a Portaria nº 3.115 estabelece 
que o programa deverá promover e es-
timular a atenção integral à saúde dos 
trabalhadores do SUS. Para isso, terá 

que considerar a promoção da saúde, a 
humanização das relações no trabalho, a 
gestão da segurança e qualidade de vida 
nos ambientes e processos de trabalho 
dos serviços de saúde do SUS, bem 
como a prevenção de doenças e agravos 
relacionados ao trabalho desta atividade 
econômica. Além de propor objetivos e 
diretrizes para o programa, a comissão 
técnica está encarregada de delinear os 
eixos de saúde e segurança no trabalho 
em saúde, saúde mental e humanização 
das relações de trabalho e outros rela-
cionados ao tema.

Ministério elabora programa de atenção 
à saúde dos funcionários do SUS

A Secretaria de Saúde de Mato Gros-
so informou ter identificado uma nova 
subvariante da covid-19, a JN 2.5, uma 
variação da Ômicron. “Esse é o primei-
ro registro da subvariante no Brasil”, 
destacou a pasta. Em nota, a secretaria 
detalhou que o laboratório central do es-
tado sequenciou e identificou a nova sub-
variante em pesquisa realizada entre os 
dias 16 e 18 de janeiro. Ao todo, quatro 
pacientes do sexo feminino testaram po-

sitivo para a nova cepa e foram hospitali-
zadas. Desse total, três pacientes recebe-
ram alta médica, estão estáveis e seguem 
em isolamento domiciliar sob acompa-
nhamento da vigilância municipal. Já a 
quarta paciente tinha doença pulmonar 
obstrutiva crônica e morreu. 
“No entanto, a equipe de vigilância da 
SES [Secretaria de Estado de Saúde] ain-
da investiga o caso e não é possível afir-
mar que a causa da morte foi a covid-19.” 

O governo do estado pediu que a popula-
ção evite pânico e mantenha-se em alerta 
para sintomas gripais. As orientações in-
cluem ainda o uso de máscara em caso de 
gripe ou resfriado e higienizar as mãos 
com sabão ou álcool 70%, além de vaci-
nar-se contra a doença.  Além do Brasil, 
a subvariante JN 2.5 também foi identi-
ficada no Canadá, na França, na Polônia, 
na Espanha, nos Estados Unidos, na Sué-
cia e no Reino Unido. 

Nova subvariante da covid-19 é identificada 
em Mato Grosso

SAÚDE E BEM ESTAR
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A Toyota informa que trouxe as últimas 
30 unidades do Corolla GR ao Brasil nas 
versões Core (R$ 416.99) e Circuit (R$ 
461.990). Trata-se da versão esportiva 
do modelo médio, vendido como hatch 
e trazido importado do Japão com al-

guns itens exclusivos e motor 1.6 turbo 
de 304 cv e câmbio manual de seis mar-
chas. As últimas 30 unidades do Toyota 
GR Corolla terão uma placa exclusiva 
de identificação numérica GAZOO Ra-
cing, além de uma capa, também nume-

rada, e porta-documentos exclusivos. A 
versão Core (20% do mix) conta com 
bancos esportivos de couro e suede na 
cor preta, com detalhes e costuras em 
vermelho e encostos de cabeça com em-
blema GR. 

Filtro de ar esportivo prejudica o motor?
Os filtros de ar são muito importantes 
para o funcionamento do motor de um 
veículo, pois garantem que o ar chegue 
limpo à câmara de combustão. Existe 
uma diferença entre o filtro de ar esporti-
vo e o filtro de ar normal, principalmente 
em relação ao seu formato e composição. 
O filtro de ar esportivo tem a capacidade 
de colocar mais ar na câmara de combus-
tão, o que pode resultar em um ganho de 

potência. No entanto, esse tipo de filtro 
também pode permitir a entrada de mais 
impurezas, como poeira e fuligem, o que 
pode causar desgaste excessivo nos cilin-
dros do motor. Vamos considerar os prós 
e contras antes de instalar um filtro de 
ar esportivo em seu veículo: Diferenças 
entre filtro de ar esportivo e filtro de ar 
normal O filtro de ar esportivo e o filtro 
de ar normal apresentam diferenças em 

Toyota traz as últimas 30 unidades 
do Corolla GR ao Brasil
Versão esportiva tem itens exclusivos e pode ser encontrada 
a partir de R$ 416.990

seu formato e composição. O filtro de 
ar esportivo tem um formato cilíndrico, 
enquanto o filtro de ar normal tem um 
formato quadrado. Além disso, o filtro de 
ar esportivo é projetado para permitir a 
entrada de mais ar na câmara de combus-
tão, o que pode resultar em um ganho de 
potência. Já o filtro de ar normal tem a 
função de evitar que impurezas cheguem 
ao motor, protegendo-o de danos.

Os mais jovens não se lembram, mas 
houve uma época em que carro automá-
tico era coisa de rico. O brasileiro esta-
va mais acostumado com veículos com 
câmbio manual e, em geral, a transmis-
são automática estava presente apenas 
em modelos importados ou carros mais 
caros. Categorias como sedãs médios ou 
picapes eram vendidos principalmente 
em versões manuais. Mas os tempos são 
outros. Após um inglório período em 
que as montadoras tentaram comerciali-
zar os enfadonhos câmbios automatiza-
dos, agora é possível comprar modelos 
de entrada com transmissão automática. 
O mito de que esse tipo de recurso era 
sinônimo de dor de cabeça e quebra pre-
coce também ficou no passado. Inclusi-
ve, há modelos compactos e médios que 
já tiveram opção manual, mas hoje são 
vendidos apenas com câmbio automá-
tico. É o caso do Jeep Renegade, Nis-
san Kicks  e Honda HR-V, todos SUVs 
compactos. Confira na lista abaixo os 
10 carros automáticos mais baratos em 
2024: 10. Chevrolet Onix LT AT Turbo 
– R$ 108.210. A opção mais em conta é 
o popular Chevrolet Onix em sua versão 
LT. O hatch tem motor três cilindros 1.0 
turbo com até 116 cavalos e câmbio au-
tomático de seis marchas. É uma opção 
muito boa também por contar com seis 
airbags, controle de tração, retrovisores 
e maçanetas da cor do carro. . Peugeot 
2008 Allure 1.6 AT R$ 104.990. Para ja-
neiro de 2024, a Peugeot faz promoção 
do 2008 Alllure por R$ 104.990, ante 

Conheça os carros automáticos 
mais baratos em 2024

os R$ 109.990 da tabela. Com isso, é o 
SUV automático mais acessível do país 
com motor 1.6 aspirado de 120 cv. Im-
portante alertar que o carro vai ganhar 
nova geração neste ano. . Peugeot 208 
Active 1.6 AT 23/24 R$ 104.990. Em 
oitavo lugar, o 208 Active, que conta 
com mesmo motor 1.6 aspirado de 120 
cavalos e câmbio automático de seis 
marchas. No entanto, pelo mesmo valor, 
tanto dá para levar o 2008 ou pagar me-
nos e levar o 208 Turbo. . Fiat Cronos 
Drive 1.3 AT – R$ 101.990. Produzido 
na Argentina, o Cronos é uma opção 
muito apreciada por taxistas e motoris-
tas de aplicativo. Tem motor 1.3 FireFly 
de 103 cavalos e câmbio automático que 
simula 7 marchas. Normalmente, custa 
o mesmo que o Yaris, mas, no momen-
to, o Toyota acaba sendo mais vantajo-
so. . Chevrolet Onix 1.0 Turbo AT – R$ 
100.730. O Onix aparece novamente na 
nossa lista, quase  R$ 8 mil mais barato.
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Durante o período de férias, a EMM 
Aracy Martins de Lima continua a ofe-
recer atendimento integral aos alunos. 
Para manter as crianças ativas e sau-
dáveis ao longo do dia, participando 
de todas atividades recreativas, pro-
porcionamos refeições balanceadas 
que atendem às suas necessidades nu-
tricionais. Nossa equipe de assistentes 
de desenvolvimento infantil também se 
empenha para manter as crianças bem 
hidratadas, oferecendo uma quantidade 
adequada de água ao longo do dia. Ter 
uma alimentação saudável na escola, 
contribui para o crescimento e desen-
volvimento da criança. Por isso é im-
portante ensiná-las desde cedo a impor-
tância de uma alimentação saudável e 
diversificada. As refeições na escola são 
fundamentais para criar hábitos saudá-
veis e garantir boa qualidade de vida. 
A nutricionista da escola é a respon-
sável pelo planejamento das refeições, 
elaboração de cardápios, bem como o 
acompanhamento e avaliação da me-
renda e processo de preparo de todos os 
alimentos, seguindo todos os padrões 
da nutrição estabelecidos para cada 
fase de desenvolvimento. A introdu-
ção dos alimentos complementares ao 
aleitamento materno acontece de forma 
gradual, sempre respeitando o ritmo e a 
aceitação da criança, além de observar 
as reações que cada alimento pode cau-

sar. Antes dos 6 meses são ofertadas ao 
todo 6 mamadeiras por dia, conforme 
os horários das refeições. A partir dos 
6 meses de idade nas duas primeiras se-
manas, já começam a ser introduzidas 
as papinhas doces, nas outras duas se-
manas as papinhas salgadas gradativa-
mente para adaptação dessa nova fase. 
Normalmente os alunos aceitam bem a 
transição alimentar, mas alguns preci-
sam de ajustes. Conforme as receitas 
e laudos médicos, nos adaptamos para 
cuidar da melhor maneira possível das 
crianças. Acreditamos que a parceria 
entre escola, família e profissionais de 
saúde é essencial para garantir que as 
crianças recebam uma alimentação ade-
quada durante todo o período escolar. 
Juntos, podemos proporcionar um am-
biente propício ao crescimento saudá-
vel e ao bem-estar dos pequenos.

Durante as férias escolares a EMM 
Aracy Martins de Lima continua 
atendendo os alunos com atividades 
recreativas e alimentação balanceada

No mês de dezembro, as educadoras do 
Centro Educacional Antônio Mansur 
proporcionaram aos pequenos experi-
ências e atividades repletas de ludici-
dade. Compreendendo a importância 
dessas práticas para o desenvolvimen-
to infantil, as docentes criaram um 
ambiente propício para que as crian-
ças pudessem expandir não apenas sua 
imaginação, mas também desenvolver 
diversas habilidades. As atividades lú-
dicas na educação infantil aprofundam 
e desenvolvem os conhecimentos dos 
alunos por meio de brincadeiras, trans-
formando a aprendizagem em uma jor-
nada envolvente e divertida. Durante as 
atividades, as crianças tiveram a opor-
tunidade de explorar livremente obje-
tos comuns do dia a dia e materiais não 
estruturados; realizaram a produção de 
tinta e massa de modelar utilizando ge-
latina, terra, água, areia e outras opções 
que evitam o possível desenvolvimento 
de alergias. As iniciativas permitiram 
que as crianças mergulhassem em um 
mundo de descobertas enquanto se di-

vertiam. A interação entre os pequenos 
não se limitou ao aspecto recreativo, 
mas também fortaleceu as trocas afe-
tivas entre eles, contribuindo para um 
ambiente escolar mais acolhedor. As 
atividades lúdicas na educação infantil 
desempenham um papel importante no 

Educadoras do Centro Educacional Antônio 
Mansur realizaram uma série de atividades 
lúdicas com os alunos da unidade

desenvolvimento das crianças, influen-
ciando positivamente nos aspectos físi-
cos, emocionais, sociais e cognitivos. 
Através do brincar, os pequenos não 
apenas adquirem conhecimentos, mas 
desenvolvem habilidades essenciais 
para toda a vida.

No animado dia 9 de janeiro, as crianças 
participaram do Workshop de Jogos Lú-
dicos – Brincadeira de Criança, no CCPL 
Hercília da Silva Barbosa. Transforman-

do um simples espaço ao ar livre em um 
cenário repleto de alegria e aprendizado. 
As atividades clássicas como Queimada, 
Circuito Lúdico e Arranca Rabo ganha-

ram vida, levando não apenas diversão, 
mas também uma experiência educativa 
rica e lúdica aos participantes. As crian-
ças se envolveram em brincadeiras que 
desenvolveram habilidades importantes. 
O Workshop não se limitou a proporcio-
nar momentos recreativos, mas transfor-
mou o ambiente em um campo de de-
senvolvimento onde a comunicação e a 
coordenação motora foram aprimoradas 
de maneira natural e divertida. A inicia-
tiva proporcionou um momento de des-
contração e aprendizado, mostrando que 
brincar é mais do que simples entreteni-
mento. É uma oportunidade valiosa para 
o crescimento e desenvolvimento inte-
gral das crianças. O Workshop de Jogos 
Lúdicos – Brincadeira de Criança não 
apenas criou momentos inesquecíveis, 
mas também plantou sementes para um 
aprendizado contínuo e positivo.

A iniciativa proporcionou um momento de descontração e aprendizado, mostrando que 
brincar é mais do que simples entretenimento

Alunos do CCPL Hercília da Silva Barbosa 
se divertiram durante workshop de 
jogos lúdicos

O Ministério da Educação divulgou na 
madrugada a nota de corte parcial para 
o Sistema de Seleção Unificada (Sisu) 
2024. A consulta, por escolha de curso, já 
pode ser feita no Portal Único de Acesso 
ao Ensino Superior e serve como referên-
cia para acompanhamento do processo 
de inscrição. A nota de corte é a pontu-
ação do último classificado na quantida-
de de vagas disponíveis por curso. Por 
exemplo, este ano, o curso de pedagogia 
disponibilizou 9.952 vagas por meio do 
Sisu. Quando todas as vagas disponi-
bilizadas são preenchidas, na ordem da 
maior nota para a menor, a de corte é a do 
candidato que estiver ocupando a 9.952ª 
vaga. As inscrições permanecem abertas 
até as 23h59 da próxima, prazo máximo 
para que os candidatos possam mudar as 
opções de curso. Durante esse período a 
nota de corte oscila conforme a pontua-

ção dos inscritos em cada curso. A previ-
são é que o resultado final seja divulgado 
no dia 30 de janeiro, quando também co-
meça o período para os candidatos não 
classificados na chamada regular mani-
festarem interesse na lista de espera. Essa 
etapa acontece até o dia 7 de fevereiro, 
também pelo Portal Único. A partir deste 
ano, as instituições de educação superior 
poderão utilizar a lista de espera ao lon-
go de todo o ano para preencher vagas 
remanescentes. 
O Sisu reúne as vagas ofertadas por 
instituições públicas de ensino superior 
de todo o Brasil, e possibilita o ingres-
so no ensino superior por meio da nota 
do Exame Nacional do Ensino Médio 
(Enem).  Para a edição de 2024, o Sisu 
ofertou 264 mil vagas, em 6.827 cursos 
de graduação, de 127 instituições públi-
cas de educação superior.

Nota de corte parcial do Sisu 
está disponível para consulta



www.jornalnc.comDe 25 à 31 de Janeiro 2024

11VARIEDADES

Em Cartaz

Depois de um primeiro encontro incrível, 
a atração ardente de Bea e Ben esfria – 
até que eles se reencontram inesperada-
mente em um casamento na Austrália. 
Então, eles fazem o que dois adultos ma-
duros fariam: fingem ser um casal.

Mergulho Noturno
Gênero: Aventura 
Classificação: 14 Anos

Meninas Malvadas
Gênero: Musical 
Classificação: 12 Anos

Lançamentos no Cinema

Estreia: 25/01/2024

Segredos de um 
Escândalo
Gênero: Aventura  
Classificação: 16 Anos

Sobreviventes 
- Depois do 
Terremoto
Gênero: Ação  
Classificação: 16 Anos

Os Rejeitados
Gênero: Aventura 
Classificação: 16 Anos

ENTRETENIMENTO

Sem programa para fazer com as crian-
ças? Até o dia 28 de janeiro, o Parque 
Villa-Lobos, na zona oeste de São Pau-
lo, recebe acampamento Percy Jack-
son e os Olimpianos, atração temática 
inspirada na nova série do Disney+. O 

evento acontece todos os dias, até 28 
de janeiro, das 10h às 16h. E o melhor: 
a entrada é gratuito. O ‘acampamento’ 
conta com espaços interativos e ele-
mentos temáticos inspirados no univer-
so da saga, como capture a bandeira e 

arco e flecha, para que os visitantes se 
sintam dentro do universo criado por 
Rick Riordan. De acordo com a Disney, 
o evento também terá atividades espe-
ciais aos finais de semana e no feriado 
de 25 de janeiro.

Percy Jackson e os Olimpianos
“Percy Jackson e os Olimpianos” con-
ta com cinco volumes literários publi-
cados entre 2005 e 2009, de autoria 
de Rick Riordan. A série ainda teve o 
derivado “Os Heróis do Olimpo”, tam-
bém com cinco volumes. Na série do 
Disney+, o protagonista é vivido por 
Walker Scobell (“O Projeto Adam”). 
Com ele estão Leah Jeffries (“A Fera”) 
como Annabeth, filha da deusa Atena e 
interesse romântico de Percy; e Aryan 
Simhadri (“Doze é Demais”) como 
Grover, o sátiro que é melhor amigo e 
protetor do protagonista.

São Paulo ganha acampamento 
temático do Percy Jackson

ENTRETENIMENTO

INGREDIENTES 

1 lata de leite condensado
1 lata de leite (medida da lata de 
leite condensado)
3 ovos inteiros
1 xícara (chá) de açúcar
1/2 xícara de água

MODO DE PREPARO

Primeiro, bata bem os ovos no li-
quidificador.Acrescente o leite 
condensado e o leite, e bata nova-
mente. 

Calda
Derreta o açúcar na panela até fi-
car moreno, acrescente a água e 
deixe engrossar.Coloque em uma 
forma redonda e despeje a massa 
do pudim por cima. Asse em for-
no médio por 45 minutos, com a 
assadeira redonda dentro de uma 
maior com água. Espete um garfo 
para ver se está bem assado. Deixe 
esfriar e desenforme.

Culinária

Pudim de leite condensado

Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

É importante alinhar seus interesses 
para evitar prejuízos. Manter a harmo-
nia com as pessoas ao redor sempre 
trará benefícios. Práticas como Yoga e 
massagens podem equilibrar sua saúde 
interior. Sentir-se acolhido em casa, ro-
deado de entes queridos, trará conforto. 
Cuidado com os excessos nas come-
morações, especialmente com bebidas, 
viu. Sua saúde estará bem neste dia.

Este momento é ideal para uma reflexão 
mais objetiva sobre as experiências que 
você viveu até aqui. Então avalie o que já 
foi resolvido e o que ainda está pendente, 
tá? Dezembro pode ser um período mais 
sensível, sugerindo a importância de 
atrair e absorver vibrações positivas para 
mais perto de você. É essencial reco-
nhecer os sentimentos das pessoas pró-
ximas e auxiliá-las quando necessário.

Este mês favorece o reencontro com 
pessoas do passado. Há boas chances 
até mesmo de planejar uma viagem! 
Investir em procedimentos estéticos irá 
promover seu bem-estar, elevando ain-
da mais sua autoestima. Será uma ótima 
oportunidade para se reunir com velhos 
amigos e promover grandes alegrias. 
Seu otimismo vai contagiar as pessoas, 
então não deixe de lado o divertimento. 

Reavalie seus planos para o final de ano, 
já que a retrogradação de Mercúrio, pla-
neta do signo oposto, pode trazer alguns 
obstáculos. Ter um plano B sempre é útil. 
Uma comunicação positiva e otimista 
pode abrir muitas portas, independente-
mente das contrariedades que surgirem. 

Reavalie seus planos para o final de ano, 
já que a retrogradação de Mercúrio, pla-
neta do signo oposto, pode trazer alguns 
obstáculos. Ter um plano B sempre é útil. 
Uma comunicação positiva e otimista 
pode abrir muitas portas, independente-
mente das contrariedades que surgirem. 

Reencontros com pessoas do passado po-
dem ser frequentes, permitindo reviver 
momentos significativos, especialmente 
durante este período de Mercúrio retró-
grado. Uma boa comunicação trará flui-
dez para recordar os momentos juntos. 

Planejar o futuro será mais tranquilo 
com uma situação presente mais estável. 
Você vai se sentir mais seguro para re-
solver pendências jurídicas. Encontros 
significativos com pessoas do passado 
podem ocorrer, especialmente duran-
te a retrogradação de Mercúrio, que 
muitas vezes traz à tona a necessidade

No clima de Natal, você vai poder rela-
xar ao reencontrar velhos amigos e re-
lembrar bons momentos, mas cuidado 
para não se esgotar com tanta diversão. 
Você terá mais facilidade para resolver 
questões de relacionamento graças à sua 
vitalidade. Ao lidar com novos parentes, 
talvez não tenha vontade de se apro-
ximar, mas é um momento de retomar 
coisas inacabadas e reorganizar planos

Que tal umas caminhadas nos dias enso-
larados? Seu sistema imunológico pode 
precisar de um carinho, então uma ali-
mentação mais nutritiva vai cair bem. 
Cuidado ao tomar remédios sem orien-
tação, nosso corpo é uma caixinha de 
surpresas. Planejar o ano novo vai ser 
legal, prevenir é sempre melhor que re-
mediar, não é mesmo? Se adapte aos im-
previstos, você sabe lidar bem com isso.

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

Este período será movimentado so-
cialmente, principalmente no contexto 
artístico e cultural, proporcionando en-
contros com pessoas relevantes que cru-
zaram o seu caminho. Pode surgir um 
interesse maior por assuntos espirituais 
ou reflexões filosóficas. É natural sentir 
atração por temas que promovam com-
preensão pessoal e autoconhecimento. 

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

É fundamental agir com cautela nos 
assuntos do coração. O ciúme e sen-
timentos mais densos podem afetar 
relacionamentos existentes. Ouvir e 
compreender as nuances das situações 
é um comportamento racional, embo-
ra, em algumas ocasiões, nossos senti-
mentos possam guiar nossas ações antes 
mesmo de sabermos como lidar com 
eles, levando-nos a reações irracionais.

Este foi um ano de crescimento espi-
ritual e filosófico para você. É tem-
po de gratidão pelas conquistas de 
2023, de se planejar e se preparar 
para um novo ciclo. Os encontros fa-
miliares serão mais frequentes duran-
te as festas de fim de ano, evocando 
memórias nostálgicas do passado.

Príncipe Lu e a Lenda 
do Dragão
Gênero: Aventura  
Classificação: 10 Anos

A Prefeitura de Barueri, através da Se-
cretaria de Obras, finalizou recentemente 
as intervenções programadas na Fatec 
Padre José Danilo de Oliveira, localiza-
da no município. As obras tiveram início 
no ano passado, mais precisamente em 
março de 2023. Para a diretora da insti-
tuição, a prof.ª. dra. Renata Giovanoni Di 
Mauro, a reforma recente trouxe melho-
rias notáveis, como: “atualização da rede 
lógica e elétrica em ambientes acadêmi-
cos, permitindo o uso de computadores, 
notebooks e dispositivos móveis por pro-
fessores e estudantes nas aulas; ambiente 
de aprendizagem dedicado ao protago-
nismo de novas ideias e criações, como 
a Sala Maker (que reúne recursos dispo-
nibilizados pelo Governo do Estado de 
São Paulo para uma educação ainda mais 
empreendedora, com desenvolvimento 
de habilidades socioemocionais, que pre-
para os estudantes para o mundo do tra-
balho); a acessibilidade aos ouvintes no 
auditório; e a pintura externa e interna, 
modificações que reforçam os conceitos 
trabalhados na instituição para a forma-
ção superior, profissional tecnológica de 
excelência com pilares no exercício da 
cidadania e como legado para uma so-
ciedade mais justa”, declarou. Segundo 
Alessandro Augusto dos Santos, diretor 
da Coordenadoria Técnica de Obras Ci-
vis e Urbanísticas, da Secretaria de Obras 
de Barueri, foram realizadas obras de re-

Barueri reforma prédio e fornece 
alimentação aos alunos da Fatec

Todos Menos 
Você

visões gerais na cobertura, nas instala-
ções elétricas e hidráulicas e nos vidros 
e caixilhos; substituição de parte de piso 
cerâmico por porcelanato; reparos no 
forro de gesso e nas esquadrias; pintura 
geral; reforma da quadra poliesportiva e 
ajustes para acessibilidade. Houve ainda 
uma adaptação da Sala Maker em uma 
área existente com a colocação de divi-
sórias de vidro caixilhado, instalações 
elétricas e infraestrutura de lógica; além 
de renovação do auditório. 

Alimentação de qualidade 
No dia 9 de novembro de 2023, a diretora 
da Fatec publicou uma nota sobre o for-
necimento de alimentação à comunidade 
acadêmica da unidade de ensino a par-
tir do 1º semestre letivo de 2024. Desta 
forma, assim que as aulas começarem 
este ano, os quase dois mil estudantes 
da Fatec Barueri receberão diariamente 
alimentação balanceada e nutritiva for-
necida pela Prefeitura. “Esta conquista é 
motivo de grande alegria para toda co-
munidade fatecana! Gratidão é o senti-
mento que externamos”, expressou a di-
retora da instituição, que complementou, 
dizendo que “pintura nova, com paleta 
de cores que desperta a criatividade, o 
empreendedorismo, a tecnologia, o res-
peito a diversidade e o fomento à inclu-
são, dialoga diretamente com o dia a dia 
da Fatec Barueri. 

A ação imersiva ocorre no Parque Villa-Lobos até 28 de janeiro, 
das 10h às 16h; entrada é gratuita



De 25 à 31 de Janeiro 2024 www.jornalnc.com


